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Diputados aprueban por 
unanimidad socializar 

reformas al Código Penal 

Me fallaron los 
asesores, nunca pensé 

en acallar la Libertad de 
Expresión: Sandoval 

Propone gobernador 
Foros Ciudadanos 
para discutir las 
Reformas Penales

a7

Listo operativo de seguridad 
“Fiestas Patrias 2015” a10

“Hago un llamado respetuoso al 
Congreso del Estado, que pare la 
reforma y que haga foros ciudadanos, 
que vaya la gente a decidir qué quiere 
y qué no, que no sean los diputados 
o el Gobernador o la prensa quienes 
decidan; el tema no se debe politizar, 
que los papás de las jóvenes ofendidas 
o quienes han pasado por este tipo de 
temas expongan su opinión, pero que 
también lo hagan los demás sectores 
de la población”.

Listo San Blas 
para dar grito de 
Independencia: 
Alcalde Layín 
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Obviamente en lo que se refiere a 
medios de comunicación masiva, lo 
que hoy se dice son las redes sociales 
que se difunden por internet, rebasaron 
en todo a los antes conocidos como 
tales; y además, aparte de ser más 
efectivos llegan a más gente y casi al 
instante. Desde luego que de estas 
redes mucha se ha servido para injuriar, 
difamar y calumniar e incluso, hay 
quienes se pasan invocando el 10 de 
mayo, aprovechando la mayor de las 
veces, claro, el supuesto anonimato que 
brindan estas redes. Supuesto, porque 
existe la probabilidad de que en dados 
casos sí se sabe de dónde proceden 
los mensajes insidiosos.

En realidad, el hecho de que se 
hable mal de una persona a través de 
las susodichas redes sociales, más 
que perjudicarla la beneficia. He ahí el 
claro ejemplo del exalcalde tepiqueño, 
don Héctor González Curiel, a quien 
desde poco antes de que dejara el 
cargo y después con más ganas, ha 
sido defenestrado, injuriado, difamado, 
calumniado y todo lo que termine en “ado”, 
¿y? Al parecer todo lo que se ha dicho 
respecto al también conocido como “el 
Toro”, le hizo lo que el viento a Juárez 
y algo más: ha sido premiado con una 
dirección, pero en el buen sentido de 
la palabra, y no una dirección como la 
que mucha gente quería y quiere que le 
den, por supuesto. Otro ejemplo palpable 
es el del ex dirigente del Partido Verde 
dizque Ecologista, Arturo Escobar Vega, 
quien ha sido señalado en las redes 
prácticamente como un vil delincuente, 
pues en el año 2009 apareció no nada 
más en el internet, sino en la mayoría 
de los medios impresos y algunos 
televisivos, si no es que en todos, en 
donde se le acusaba de haber llegado 
al estado de Chiapas llevando consigo 
más de un millón de pesos en efectivo; y 
recientemente se le acusó de delincuente 
por violar la ley electoral a tal grado, 
que únicamente su partido fue multado 
y él, el señor Escobar Vega, premiado 
con una subsecretaría en la Secretaría 
de Gobernación.

Esto de querer regular las redes sociales 
parece ser mucho más complejo de lo 
que parece, pues si se quiere sancionar 
a quien aparentemente difame, injurie o 
calumnie a alguien por ese medio, sería 
contraproducente, ya que la mayoría 
de las personas lo único que hace es 
compartir lo que le llega ya sea a su 

correo, wasap, facebook, tuiter, etcétera. 
Por ejemplo, si le llega a alguien un 
meme denostando a un servidor público 
y lo comparte porque le gustó, ¿por esto 
debería ser sancionado? Queda claro 
que muchos de estos mentados memes 
se pasan cuando se involucra a la familia 
de determinado funcionario, pero es lo 
que menos ocurre. Está también como 
cuando algún funcionario es tachado como 
homosexual, hay quienes lo consideran 
como una ofensa más grave que si lo 
hubiesen acusado de malversación de 
fondos públicos.

Ahora bien: La mayor parte de la 
ciudadanía, de todas las edades al no 
estar conformes con el actuar de los 
gobiernos en sus tres niveles: federal, 
estatal y municipal, de algún modo tiende 
a manifestar esa inconformidad y, si 
antes era nomás saliendo a gritar a la 
calle con el riesgo de ser macaneado, 
detenido y encarcelado acusado de 
alterar el orden público, ahora es más 
fácil para esa mayoría de la población 
dejar escapar el malestar por sentirse 
agraviado por determinadas reformas o 
formas de gobernar y, aunque clame que 
se aplique el artículo 39 constitucional, 
viene a ser como clamar en el desierto, 
así que toda esa tensión generada por 
el estrés cotidiano y desde luego, por 
la crisis económica se tiene que dejar 
escapar de algún modo, y qué mejor que 
en las dichosas redes sociales que se 
prestan al menos para que sus familiares 
lean lo que puso; sin embargo, ¿hará 
alguna mella a los servidores públicos 
a quienes van dirigidas constantemente 
las injurias, calumnias y difamaciones 
que se vierten en las redes? Es muy 
probable que no, porque a la mejor ni 
las ven ni las oyen, solo cuando algún 
achichincle o quien quiere quedar 
bien con su jefe le señala lo que salió 
y le lava el cerebro diciéndole que no 
debería permitir esos ataques en su 
contra porque lo ponen más en mal con 
la población, etcétera.

Y en todo caso, el único remedio 
efectivo para evitar la difusión en las 
redes de lo que aparentemente es muy 
molesto, sería cancelando la señal; porque 
si aquí se prohibiera y sancionara todo 
lo que huela a ofensa de cualquier tipo, 
pero si llega un meme de otra entidad 
que se refiera a un personaje público de 
Nayarit, ¿tendría que ir la policía a esa 
otra entidad a apresar a quien difundió 
ese meme ofensivo?

*Casi se desgreñan diputadas, una 
por defender la ley mordaza y otra 

por exigir su rechazo. 

Un mar de voces se hicieron escuchar 
este lunes desde las 8:00 horas, a las 
afueras de las instalaciones del Poder 
Legislativo para manifestar su rechazo 
y condena, a la llamada “Ley Mordaza”, 
iniciativa de ley enviada a los legisladores 
por el ejecutivo estatal en la que se 
pretendía reformar diversos artículos del 
Código Penal, particularmente en materia 
de ataques a las vías de comunicación 
y los delitos de difamación, calumnias 
e injurias. 

Es de señalar que con esta iniciativa 
de ley que desde un principio estuvo 
condenada al fracaso, se pretendía en 
caso de ser aprobada, el prohibir en 
toda la entidad las marchas, plantones, 
posteos despectivos en redes sociales 
contra funcionarios de los tres niveles de 
gobierno y todo tipo de manifestaciones 
públicas, así como aplicar castigo con 
cárcel a quienes llamaran de forma 
peyorativa a los malos funcionarios 
públicos y representantes populares, 
lo que según el documento, el sujeto 
responsable alcanzaría penas hasta 
por cuatro años de prisión. 

Definitivamente esta forma de coartar 
y transgredir la libertad de pensamiento y 
el derecho a expresarse, el cual no solo 
se contempla en la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos, sino 
que por naturaleza representa el más 
preciado de los derechos  que el ser 
humano ha tenido a través de toda su 
historia, fue motivo más que suficiente 
para que la sociedad civil e integrantes 
de diversas organizaciones sociales, 
lo mismo que jóvenes estudiantes, 
amas de casa, comerciantes, obreros, 
profesores, comunicadores sociales, 
jubilados y pensionados, todos por cuenta 
propia, sin ser representantes de nadie, 
estuvieron apostados  a las afueras 
del Congreso del Estado en espera de 
que los legisladores procedieran con 
congruencia y dejaran sin efecto esta 
iniciativa de ley totalmente repudiada 

por los diversos sectores de la población 
en cada uno de los veinte municipios 
del estado.

Cabe comentar que mientras en las 
afueras del Congreso del Estado la 
sociedad civil se manifestaba en contra 
de la mencionada iniciativa de ley, en 
su interior en la sala de comisiones 
“Esteban Baca Calderón”, los integrantes 
de la Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos, que la conforman diputados 
del PRI-PAN-PRD se enfrentaban en 
una acalorada discusión; los oficialistas 
a favor de la ley y lógicamente los de 
oposición en contra, estos últimos en aras 
de que prevaleciera y se diera respuesta 
positiva al clamor popular que exigía el 
rechazo a esta ley. Por cierto que durante 
la acalorada armonización en comisiones 
de la “Ley Mordaza”, la diputada del 
PAN Ivideliza Reyes Hernández poco le 
faltó para desgreñar a la presidenta de 
la comisión, a la diputada por Tuxpan, 
María Angélica Sánchez Cervantes por 
mostrar una actitud retrograda y contraria 
a las demandas de la población, siendo 
calmada por el diputado Luis Manuel 
Hernández Escobedo, quien junto con 
Javier Mercado, mostraron una férrea 
oposición para que dicha iniciativa de 
ley fuera rechazada, todo ello ante el 
coraje y la rabia de la diputada priista 
por San Blas, Candy Yescas, quien se 
dedicaba a observar el desarrollo de 
los trabajos acalorados de la comisión.

Pero pareciera que también el Dios 
Tláloc estuviera en contra de la “Ley 
Mordaza”, debido  que durante las 5 
horas que permaneció el plantón el cielo 
estuvo nublado, y la lluvia se ausentó, 
pero fue después de las 13:30 horas 
cuando los diputados de la oposición 
salieron fuera del Congreso del Estado 
a manifestar a la sociedad civil que la 
ley había sido rechazada, entonces 
la lluvia se dejó sentir y la gente se 
marchó satisfecha por haber logrado 
su cometido.

Por 
Sergio Mejía 

CanoVálvulas de escape 2

CON PRECAUCIÓN Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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En Ruiz el alcalde Víctor Abud 
Pérez da inicio a las Fiestas Patrias  

Por: MARIO LUNA

El gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, aseguró ante los distintos 
medios de comunicación, que jamás 
pensó en acallar la libertad de 
expresión ni a los mismos medios, 
ya que estos han y seguirán siendo 
sus mejores aliados.

Lo que sí dejó claro es que su equipo 
de asesores jurídicos si lo engañaron, 
ya que la propuesta para hacer 
algunas modificaciones al Código 
Penal, particularmente en lo referente 
a los delitos de honor, como son las 
injurias, calumnias o difamación, así 
como en lo concerniente a la libertad de 
manifestaciones, no lo sociabilizaron 
o ciudadanizaron dicha iniciativa, por 
lo que nunca pensaron ni imaginaron 

lo que estaría ocasionando.

“ Ustedes me conocen, a ustedes 
como medios, mis respetos en 
toda su actividad, llevamos juntos 
más de 10 años, y a estas alturas 
donde a mi gobierno solo le restan 
dos, no es posible que piensen que 
los trataré mal, al contrario, todas 
mis consideraciones para ustedes 
y la garantía de su pleno ejercicio 
periodístico, los culpables de todo 
este mal entendido de lo que ahora 
conocemos como ley mordaza, 
indudablemente que es culpa de mis 
asesores, pero no puedo soslayar 
mi responsabilidad , porque yo soy 
el primer responsable, por ello, 
ahora la encomienda es que no se 
apruebe, pero que si se analice y que 
se realicen foros para ciudadanizar 

dicha ley”.
El gobernador dijo además que dicha 

iniciativa que hoy conocemos como 
ley mordaza, haya sido presentada 
para cuidar su persona, para que 
no hubiera ataques ni críticas para 
su gobierno, ya que si eso es lo que 
se piensa, sencillamente dijo, que 
de aprobarse dicha iniciativa, que 
bien pudiera ponerse en vigor hasta 
el año 2017 o 2018.

Roberto Sandoval Castañeda, 
mencionó que todo político, funcionario 
o personaje público, debe entender 
que está expuesto a la crítica, ya 
sea destructiva o constructiva, que 
está expuesto a señalamientos 
viscerales, aun cuando en muchas 
de las ocasiones son falsas dichos 
señalamientos, pero es preferible, 

que haya críticas destructivas y falsas 
que andar pensando en aprobar 
leyes que contravengan un estado 
democrático, bienvenidas las críticas, 
pero solo con respeto hacia la vida 
privada de cada uno.

En lo que respecta a lo que pasará 
con esos asesores que ocasionaron 
esos aprietos y el enojo de todos 
los sectores ciudadanos, se les 
dará una segunda oportunidad, 
para sociabilicen dicha iniciativa, 
en la realización de foros, para que 
sea la misma ciudadanía la que 
diga si se quiere que haya dichas 
reformas o no y si en esta segunda 

oportunidad salen con otro tropiezo, 
sencillamente ya no habrá confianza 
en ellos y lógicamente tendrán que 
salir de esta administración, porque 
se les perderá la confianza.

Es por ello que por el momento no 
se puede decir que se echa por tierra 
dicha iniciativa, ni tampoco, que se 
dará para adelante, lo que se puede 
asegurar es que se realizarán una 
serie de foros en donde participe la 
ciudadanía para que sean ellos los 
que digan si dichas reformas son 
benéficas o perjudiciales, mencionó 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda.

*Mis asesores me engañaron, están en la mira de ser 
corridos, se tendrá que ciudadanizar dicha iniciativa para 

que el pueblo opine

Jamás pensé acallar la Libertad 
de Expresión: Roberto Sandoval 

Ruiz, Nayarit.- (Por: Oscar 
Quintero).-Dentro del marco de las 
fiestas de este mes de septiembre 
el Presidente Municipal, Víctor 
Abud Pérez puso en marcha la 
tradicionales y alegres fiestas 
Patrias 2015, celebración que inició 
con lucido y participativo desfile 
realizado por las céntricas calles 
de esta cabecera municipal.

Cabe mencionar que la marcha 
fue encabada por el alcalde de esta 
ciudad rielera, a donde al llegar 
al arco de entrada conjuntamente 
con sus invitados cortaron el listón 

su distinguida esposa, Lorena 
Zepeda de Abud, coronar a la 
reina de las Fiestas Patrias 2015, 
Jenifer Aguayo, asimismo fueron 
coronadas las princesas, la reina 
de la Tercera Edad y los reyes 
infantiles.

En su mensaje Víctor Abud 
manifestó a sus representados e 
invitados que disfrutaran de estos 
festejos, y que los esperaba el 
próximo 15 de septiembre por la 
noche a donde dará el tradicional 
Grito de Independencia en honor 
a los héroes que nos dieron patria 
y libertad.    

de esta conmemorativo festejo, 
recibiendo los aplausos de la gente.

Es de resaltar que el Primer 
Munícipe Ruicence, se hizo 
acompañar por su esposa la 
presidente del DIF municipal, Lorena 
Zepeda de Abud, el representante 
del Gobernado Roberto Sandoval 
Castañeda, el subsecretario de 
SAGADER, Elías Salas, la senadora 

Margarita Flores Sánchez, el alcalde 
de Acaponeta, Malaquías  Aguiar 
Flores y su distinguida esposa Silvia, 
el ex alcalde de Rosamorada, Ángel 
Calvillo López, en representación 
del senador Manuel H. Cota 
Jiménez, Placido Iván Tapia en 
representación del presidente 
municipal de Rosamorada, Tomás 
Cervantes de Dios, el párroco Ulloa 

entre otros que al llegar afuera 
del Palacio Municipal ocuparon 
sus lugares en el templete para 
presenciar el lúcido y participativo 
desfile de carros alegóricos de 
escuelas, empresas privadas 
locales, ganaderos, motociclistas 
de Tepic entre otros.

L e correspondió al presidente 
municipal Víctor Abud Pérez y a 
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UAN convoca al 3er. Encuentro de 
Jóvenes investigadores de Nayarit

Redes sociales único espacio para 
criticar injusticias: Castellón Fonseca 

“Fomentar la vocación por la 
investigación y el posgrado, es 
el objetivo del 3er. Encuentro de 
Jóvenes Investigadores de Nayarit”, 
puntualizó Alberto Madueño Molina, 
director de Fortalecimiento a la 
Investigación, de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), evento 
que es organizado por la máxima casa 
de estudios nayarita y patrocinado 
por el Consejo Nacional de Ciencia 
y Tecnología (CONACYT).

El Director informó, que la 
convocatoria está abierta a partir 
de la fecha y hasta el día cinco 
de octubre, podrán participar los 

estudiantes y egresados de nivel 
superior de cualquier institución 
del estado; explicó, que el registro 
de su proyecto de investigación lo 
pueden efectuar a través de este 
enlace.

Madueño Molina indicó, que los 
requisitos para poder registrar el 
proyecto son: en forma resumida 
en una extensión máxima de 10 
cuarti l las, hoja tamaño carta, 
alineación justificada y letra Arial 
12; el documento debe contener, 
titulo, autor, resumen, introducción, 
materiales y métodos, resultados y 
discusión (o en su caso avances), 

conclusiones y literatura citada. 

“Posterior a lo antes señalado 
los proyectos entran a un proceso 
de evaluación con los comités de 
cada una de las áreas, quienes 
dictaminarán cuáles son los 
trabajos que a su juicio son los 
más sobresalientes; se premiará 
a las mejores investigaciones 
con reconocimiento y estimulo en 
efectivo”, comentó Alberto Madueño.

El evento se desarrollará los 
días 22 y 23 de octubre en las 
distintas unidades académicas 
de la Universidad; el Funcionario 

subrayó, que se espera rebasar la 
meta de 100 proyectos registrados 
comparado con el año anterior. 
Agregó, que para mayores informes 
pueden comunicarse al teléfono 311 
2118800 ext. 8995.

 Es importante destacar, que los 
ganadores del primero y segundo 
lugar de cada disciplina tendrán 
como premio adicional, asistir al 
2do. Encuentro Nacional de Jóvenes 
Investigadores. 

Por: MARIO LUNA

 La dirigencia estatal del Partido 
de la Revolución Democrática, en 
voz de su dirigente, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, y del diputado de 
ese partido, Pavel Jarero Velázquez, 
aseguraron que es inconcebible 
querer controlar y amordazar el 
único espacio que tiene la ciudadanía de poder 
criticar de manera libre las injusticias que las 
autoridades le cometen, por ello, toda la libertad 
a las redes sociales como a los mismos medios 
de comunicación, dijeron.

Tan importantes son las redes sociales que 
el propio líder del congreso, Jorge Segura 
López, hizo a través de estas redes sociales su 
pronunciamiento de darle marcha atrás a esta 
iniciativa de la ley mordaza, por lo que celebramos 
dijo, Pavel Jarero, el que hayan sido reflexivos 
y acepten que cometieron excesos y errores en 
esta apresurada iniciativa que se contemplaba 
que fuera aprobada y que hoy por lo menos 
tendrá que esperar.

Las redes sociales no son el demonio, ya 
que si existen ataques son porque existe el 
enojo hartazgo en contra de un gobierno, por 
no cumplirles sus compromisos o promesas, y 
la mayoría del pueblo, solo tiene este espacio 
cibernético, para poder exponer y denunciar 
estas irregularidades, estos abusos del poder, 
por lo que no se puede ir contra las mayorías y 
menos en un afán de acallarlos.

Hay que manifestarnos cuando estemos 
molestos por la incapacidad del gobierno, hay que 
escribir de manera libre, por ello consideramos 
que fue un planteamiento equivocado en este 

momento histórico, la ciudadanía tiene 
hartazgos, por ello se expresa muy 
“duro” en redes sociales y hay que 
respetar su libertad de hacerlo, “miren 
les recuerdo que Peña Nieto, presentó 
en la ley de telecomunicaciones, en 
su apartado 139 que decía que se 
podía intervenir nuestros teléfonos, 
bloquear la señal, investigarte por lo 

que tú escribes, y la ciudadanía organizada echó 
para atrás dicha iniciativa, por ello yo celebro que 
en Nayarit, también se haya echado para atrás 
dicha pretensión de amordazar a la libertad de 
expresión y desmembrar las manifestaciones 
sociales” 

Por su parte el líder del PRD en la entidad, 
Francisco Javier Castellón Fonseca, subrayó 
que las inconformidades del pueblo, el enojo 
generalizado de la sociedad en contra de sus 
gobiernos no poden ser reprimidos y mucho 
menos acallados para esconder una realidad y 
el hartazgo mismo de la gente, si no se quieren 
críticas en contra, sencillamente hay que responder 
con trabajo y hechos al pueblo.

Reconoció el dirigente perredista, que los 
culpables de todo este problema de querer aprobar 
una ley mordaza para los medios de comunicación, 
así como para evitar las manifestaciones sociales, 
fueron los asesores del gobernador, son ellos los 
que la realizaron sin tener sensibilidad y menos 
aún, sin atender y medir las consecuencias o 
costos políticos, ya que lo único que les interesó 
a ellos, es quedar bien con sus zalamería con 
el ejecutivo estatal, sin importarles para nada 
el enfrentamiento y señalamientos que tuviera 
el mandatario por parte de la sociedad misma, 
por lo que ahora tendrán que ser ellos mismos 
quienes deban pagar esas consecuencias.

El haber querido atentar contra el derecho de 
manifestación y de la misma libertad de expresión, 
es inaudito y reprobable, pero sin duda se puede 
acallar en lo local, pero en el ámbito nacional, se 
dará a conocer, ya que hasta se pretende que 
haya autocensura en las redes sociales.

Javier Castellón Fonseca, aseguró que el 
haber echado para atrás la aprobación de estos 

dos temas, fue un acto de congruencia ya que 
cuando una ley provoca inconformidad social y 
un enfrentamiento entre diferentes visiones y 
no permita avanzar, es una ley que no debe de 
presentarse , por ello fue sensato y congruente 
el actuar del líder del congreso Jorge Segura y 
del mismo gobernador Roberto Sandoval y de 
reflexionar y permitir que se quitaran esos temas 
que provocó el enojo de toda la sociedad nayarita. 
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* “¡¿Este es el respeto que quiere el gobernador, es el respeto que 
piden?. Hay ley mordaza para los diputados!”, reclamó Ivideliza 

Reyes, del PAN, cuando le era negado el uso de la voz.
* “La ley mordaza no existe en Nayarit”, había señalado 

previamente el secretario General de Gobierno Pepe Espinoza.
* “No podemos confiar en gente intolerante que tuerza la ley 

contra manifestantes”, remarcó Luis Manuel Hernández, del PRD.
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Congreso se pone feo por “ley 
mordaza” y ley “Águeda Galicia”

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Si el Gobierno del Estado, 
a través de diputados del PRI, 
pretendió mandar un buen mensaje 
a la sociedad para calmar los 
reclamos por la propuesta de 
adición a dos artículos del Código 
Penal de Nayarit, uno de ellos 
respecto a quienes realizan 
protestas públicas y el otro que 
atañe a medios de comunicación 
y redes sociales, la forma como 
se hizo generó el efecto contrario: 

Si al asunto se le conoce como 
“ley mordaza” y “ley Águeda 
Galicia”, hoy se mostró que sí hay 
tal, puesto que, de manera burda, 
se pretendió evitar que diputados 
del PAN y PRD hicieran uso de 
la palabra durante la sesión de la 
Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos.

Ello se produjo luego de que los 
diputados priístas Héctor Santana 
García, Francisco Monroy Ibarra, 
Sofía Bautista Zambrano y Jorge 
Segura López dieron lectura, 
por separado, a documentos 
en los que se plegaron a lo 
anunciado minutos antes por el 
secretario General de Gobierno, 
José Trinidad -Pepe- Espinoza 
Vargas, en el sentido de que el 
gobierno “no inhibirá” la libertad 
de expresión. 

“La ley mordaza no existe en 
Nayarit”, dijo el funcionario, pero 
alertó sobre la importancia de 
abordar asuntos, por ejemplo, 
cuando se lesionan los derechos 
de ciudadanos exhibiéndolos en 
medios de comunicación o en 
redes sociales.

Pepe Espinoza pidió que ambos 
temas fueran suspendidos del 
estudio y se abrieran foros a la 

sociedad para decidir sobre ello.

Hasta ahí, todo parecía normal.

Pero el problema se presentó 
cuando la presidenta de la 
Comisión de Justicia, la priísta 
María Angélica Sánchez Cervantes 
se interpuso en el desarrollo de 
la sesión y justificando que los 
argumentos de los diputados 
eran similares –¡los cuatro son 
del PRI!-, propuso un punto de 
acuerdo para posponer el debate 
sobre los dos temas.

La iniciativa de Sánchez 
Cervantes fue reclamada, 
especialmente por Ivideliza Reyes 
Hernández y Ramón Cambero 
Pérez, diputados del PAN, y Luis 
Manuel Hernández Escobedo y 
Pavel Jarero Velázquez, del PRD, 
puesto que habían anunciado su 
intención de tomar la palabra, 
que les era negada.

Los reclamos pronto fueron 
gritos:

“¡No he hablado…¿y la libertad 
de expresión?, hay ley mordaza 
para los diputados!”, señaló 
Ivideliza, que como integrante de 
la Comisión de Justicia ocupaba un 
lugar junto a Sánchez Cervantes.

“ ¡Pres identa ,  no actúe 
de manera autoritaria. Que 
vergüenza, chingado!”, reclamaba 

Pavel Jarero.
“¡Siéntate Pavel, no le faltes el 

respeto a una mujer!”, respondió 
a su vez Héctor Santana.

Ivideliza y María Angélica 
discutían y por un momento 
pareció que habría golpes. Ivideliza 
le gritó que estaba acatando 
órdenes de “tu patrón”, a lo que 
la segunda dio un manotazo en 
la mesa. “¡Soy la presidenta de 
la comisión, soy la presidenta!”…

Volteando a ver a Pepe 
Espinoza, Ivideliza Reyes le 
reclamó: “¡¿este es el respeto 
que quiere el gobernador, es el 
respeto que piden?!”.

Mientras la diputada priísta 
leía una propuesta que ya 
nadie escuchaba, Luis Manuel 
Hernández gritaba que de 
aprobarse una reforma así, sería 
como darle poder al gobierno 
para que lleve a la cárcel a quien 
quiera.

Expuso que las adiciones al 
Código Penal podían aceptarse 
en un gobierno ideal, pero no 
en Nayarit. 

“No podemos confiar en gente 
intolerante que tuerza la ley contra 
manifestantes”.

La sesión contó con una 

amplia cobertura de medios de 
comunicación y personajes de 
participación activa en redes 
sociales, que reclamaban la 
postura priísta.

L lamó la atención que 
p rác t i camente  todos  los 
diputados del PRI se mantuvieron 
expectantes, con escaso apoyo 
a la presidenta de la comisión y 
dejándola sola en el pleito, que 
en una de esas reclamó a Luis 
Manuel Hernández, los dos de 
pie, que la respetara, a lo que él 
respondió que se trataba de un 
asunto de diputados, de iguales.

Y SE LES DIO VOZ

Y justo cuando los diputados 
del PAN y PRD se disponían a 
abandonar la sesión…Sánchez 
Cervantes cedió la palabra a Luis 
Manuel, que aceptó quedarse. 
Los demás también. La priísta 
Jassive Durán Maciel acompañó 
a su lugar a Ivideliza, tomándola 
de las manos.

Luis Manuel ironizó sobre los 
cuatro diputados del PRI que 
tomaron la palabra previamente: 
leen lo que les escriben. Héctor 
Santana le exigió respeto y Luis 
Manuel respondió: lo respetaría 
cuando aquel lo respete.

Ivideliza Reyes consideró que 
la propuesta del gobierno no 
sólo es castigar al que comete 
delitos de injurias y calumnias, 
sino también a quienes digan la 
verdad. Agregó que la iniciativa 
fue frenada por la presión social 
de los últimos días, especialmente 
en redes sociales. “A usted le 
están ordenando desde Palacio 
de Gobierno”, comentó sobre el 
actuar de Sánchez Cervantes.

Por su parte, Pavel Jarero 
consideró que lo sucedido durante 
la sesión es, precisamente, una 
de las razones por las que no se 
cree en la voluntad del gobierno. 
“En este país la justicia no es 
pareja; vamos a defender la 
libertad de expresión en redes 
o libertad a manifestarse”.

Sonia Ibarra Fránquez, 
coordinadora de diputados del 
PRD, recorrió el espacio frente a 
los reporteros con una “tablet” en 
mano para mostrar un audio que 
circula por redes sociales en el 
que presuntamente se escucha 
al gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, entre otras cosas, 
haciendo comentarios ofensivos 
contra el presidente municipal de 

Tepic Polo Domínguez González.

Sofía Bautista retomó la palabra 
para ejemplificar que Sonia Ibarra 
y su esposo Guadalupe Acosta 
Naranjo recientemente fueron 
objeto de difamación, a través 
de volantes anónimos, a lo que 
Ibarra respondió que durante 
muchos años, los movimientos 
de izquierda han sido reprimidos 
con cárcel y a golpes, por lo que 
eso se pretende evitar.

Alertó del riesgo de darle 
herramientas a la Fiscalía General 
para que proceda contra líderes 
sociales.

A su vez, Ramón Cambero 
expuso que por un momento llegó 
a creer en la buena disposición del 
gobierno y el PRI, pero después 
afloró “la arrogancia y soberbia 
que echa abajo todo. Hay una 
sola visión, no hay diálogo, ¿cómo 
vamos a confiar?”.

Al final, la Comisión de Justicia 
votó de manera unánime posponer 
los dos asuntos y abrir foros para 
escuchar diversas opiniones.

Afuera del Congreso del 
Estado, decenas de agremiados 
al sindicato SUTSEM, o militantes 
del PAN y PRD mantuvieron una 
protesta.

“¡No nos van a callar!”, se leía 
en una manta.

LEY ÁGUEDA GALICIA Y LEY 
MORDAZA

La adición propuesta por el 
gobernador al Código Penal 
indica, para el artículo 169 –que 
bien podría llamarse “ley Águeda 
Galicia”, la líder que encabeza 
manifestaciones del sindicato 
SUTSEM contra el gobernador-: 

“Cuando la concurrencia de 
personas impida dolosamente 
el funcionamiento de alguna vía 
de comunicación de tránsito de 
vehículos, se impondrán de tres 
a seis años de prisión y multa de 
cien a doscientos días de salario”.

Mientras tanto, la adición 
propuesta al artículo 299 –conocida 
como “ley mordaza”- señala: 

“Cuando alguna de las 
conductas previstas en este título 
(se refiere a injurias, difamación, 
calumnia) se cometiere utilizando 
cualquier medio de comunicación 
social u otro de divulgación 
masiva, además de la sanción 
que a cada una corresponda, se 
impondrá de uno a cuatro años 
de prisión”.

Así, por lo pronto la “ley Águeda 
Galicia” y la “ley mordaza” han 
sido frenadas.
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Demostraron su fuerza otra vez los burócratas 
en la protesta en contra de la ley mordaza

Política6

Por Rafael González Castillo 

Por espacio de tres horas y media permaneció 
bloqueada la Avenida México a la altura del 
Congreso del Estado. El bloqueo se hizo para 
evitar que fuera aprobada la denominada ley 
mordaza  que pretende controlar a los medios 
de comunicación y las manifestaciones que 
dañen a terceros.

La mayoría de los que protestaron fueron 
burócratas, dirigentes del PRD, del PAN, sociedad 
civil, estudiantes, maestros de diferentes 
escuelas, algunos periodistas,  unos cuantos 
perredistas y panistas.

Durante  el bloqueo  infinidad de manifestantes 
hicieron uso de la palabra y se opusieron a que 
se reforme y adicionen diversas disposiciones  

del Código Penal de Nayarit   porque  se 
incrementan las sanciones para quienes 
presuntamente   difamen a sus semejantes 
y a los que con sus manifestaciones dañen 
a terceros.

Durante el bloqueo de la Avenida los diputados 
de oposición al PRI que integran la Comisión 

de Justicia y Derechos Humanos  en repetidas 
ocasiones se irritaron  porque su presidenta, 
María Angélica Sánchez Cedano, no les dio la 
oportunidad de defenderse.

Al final de cuentas la iniciativa se quedó 
suspendida mientras se convoca a foros para 
que el pueblo diga que es lo que se hace.

La decisión de la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos inmediatamente fue dada a  
conocer a los manifestantes por los diputados 
panistas y perredistas quienes dijeron que el 
PRI guardó el proyecto de reformas gracias a 
las protestas que se hicieron en la calle.

El triunfo de la manifestación se la adjudicaron 
los   basificados porque quienes los acompañaron 

eran muy pocos, afirmaron los sindicalizados 
que una vez más   demostraron su  fuerza y 
disciplina.

Los parlamentarios  de oposición al tricolor  
afirmaron que a partir de la fecha trabajarán       
bien unidos para hacer buen papel en el  2017.   

Antes de retirarse del lugar parte de los 
integrantes del Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y  Municipios preguntaron 
¿que si con los foros se incrementarán el 
número de diputados del PRD y del PAN en 
la comisión de Justicia  porque de lo contrario 
el PRI los volverá  a mayoritear.        

Estuvo presente en los desfiles, como parte de los 
rompimientos de las tradicionales fiestas patrias, tanto 

en Ruiz como en San Pedro Lagunillas 

La Senadora de la República 
Margarita Flores acompañó a las 
familias nayaritas de Ruiz y San 
Pedro Lagunillas para festejar 
las tradicionales fiestas patrias 
de cada municipio, así como 
invitarlas a mantenerse unidas 
y trabajar para hacer de Nayarit 
un lugar mejor para vivir.

La legisladora por Nayarit 
indicó que como mexicanos, 
debemos unirnos más y sentirnos 

orgullosos de compartir una 
misma identidad y tradiciones 
como ésta, que nos recuerda 
a los héroes que nos dieron la 
libertad. 

“Es importante que los 
mexicanos conozcan el significado 
de esta fecha y que la celebren. 
Invitemos e involucremos también 
a las nuevas generaciones para 
que perduren nuestras tradiciones 
y costumbres”, señaló MF.

Margarita Flores -quien estuvo 
presente en los desfiles como 
parte de los rompimientos de 
las tradicionales fiestas patrias 
tanto en Ruiz como en San 
Pedro Lagunillas-, agradeció la 
participación de los funcionarios 
municipales, estatales, así como 
diputados, y los invitó a redoblar 
esfuerzos para servir y entregarle 
resultados a las familias nayaritas 
que dejen precedente, tal y como 
lo hicieron los héroes patrios.

Acompaña Margarita Flores a las 
familias nayaritas en sus fiestas patrias

PREGUNTAN ALGUNAS GENTES:  
SI  LOS  MATRIMONIOS  SE 

FESTEJAN ¿POR QUÉ NO FESTEJAR 
TAMBIÉN UN DIVORCIO?

- - - - - - -
Esos que opinan así
están en la realidad;
se debe de bendecir
el lograr la libertad,
siempre y cuando no haya allí
una pensión qué pagar.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Del 4 al 7 de octubre, se realizará 
la séptima edición de Vallarta-Nayarit 
Gastronómica, una de las muestras más 
importantes y consolidadas del Occidente 
y Pacífico Mexicano, que reúne a los 
mejores chefs, someliers, mixólogos, 
conferencistas y expositores nacionales e 

internacionales del mundo gastronómico.

Así se informó en rueda de prensa 
convocada por la Oficina de Visitantes y 
Convenciones de la Riviera Nayarit, a la que 
asistió la Secretaria de Turismo, Catalina 
Ruiz Ruiz, junto con los organizadores 

de la muestra y dirigentes hoteleros de 
la zona, y en cuyo marco se presentó el 
programa general de esta actividad anual.

Entre otros pormenores, se dio a 
conocer que asistirán 15 chef nacionales 
de diversos estados del país, como 
Jalisco, Yucatán, Nuevo León, Oaxaca, 
Nayarit, Quintana Roo, México Distrito 
Federal, Querétaro y Colima, así como 
los conferencistas Elías Sapien de 
Guadalajara, Jacqueline M. Benítez 
de Puerto Rico y Maggie Dumois de 
Guadalajara.

En cuanto a los someliers que han 

confirmado su asistencia, se encuentran 
Alejandro Espinoza de Guadalajara, 
Fernando Ruiz de Guadalajara, Yamir 
Pellegrino España/Cuba e Israel Díaz 
de Riviera Nayarit.

Asimismo, harán acto de presencia 
nueve chef internacionales, de los cuales 
cuatro destacan por los reconocimientos 
a que se han hecho acreedores, tales 
como Sol de Repsol, Masterchef y Estrella 
Michelin.

Para mayor información, los interesados 
pueden consultar la página web www.
vallartanayaritgastronomica.com

Propone Gobernador foros ciudadanos para 
que se discuta reforma al Código Penal

Anuncia Gobierno muestra 
gastronómica en Nayarit

El  Gobernador  Rober to 
Sandoval Castañeda manifestó 
su compromiso con la libertad de 
expresión en todos los ámbitos 
de la vida pública de Nayarit y 
exhortó respetuosamente a la 
Cámara de Diputados a realizar 
foros ciudadanos, para que sea 
por decisión de la sociedad civil 
la admisión de la reforma de ley 
al Código Penal en el Congreso 
local para su discusión y posible 
aprobación por parte de los 
legisladores.

“Hago un llamado respetuoso 
al Congreso del Estado, que 
pare la reforma y que haga foros 
ciudadanos, que vaya la gente a 
decidir qué quiere y qué no, que no 

sean los diputados o el Gobernador 
o la prensa quienes decidan; el 
tema no se debe politizar, que los 
papás de las jóvenes ofendidas o 
quienes han pasado por este tipo 
de temas expongan su opinión, 
pero que también lo hagan los 
demás sectores de la población”.

El mandatario estatal informó 
que presentó una iniciativa de 
reforma de ley para proteger a 
las y los nayaritas, principalmente 

a las jóvenes que difundan o 
compartan fotografías o videos, 
que las pudieran dañar moralmente, 
situación que desafortunadamente, 
dijo, ha pasado en el estado, y 
que, incluso, ha terminado con la 
vida de jóvenes nayaritas.

Roberto Sandoval aseveró 
que la única intención es que 
mediante foros ciudadanos, los 
nayaritas expongan su opinión 
de esta modificación a la ley para 
que ellos mismos decidan si se 
aprueba o no.

“Me propusieron esta reforma 
del Código Penal porque hay 
denuncias de mujeres, de jóvenes 
ciudadanas que no tienen nada que 
ver con la política, que han sido 
dañadas por fotos que han subido, 
de pornografía, de violencia; por 
ataques que otros les hacen, y 
han sido vulnerables, porque estas 
acciones no tienen castigo; yo 
pensé en socializar la defensa del 
ciudadano no del político; no era 
para afectar a los periodistas o a la 

libertad de expresión en general, 
sino para proteger a un sector 

vulnerable”, afirmó contundente 
Roberto Sandoval Castañeda.

Presupuesto sin compromiso



Martes 15 de Septiembre de 2015 Política8

Los nayaritas Edwin Valencia Joya y Elvis 
Pérez González ganaron la medalla de oro 
del Segundo Gran Torneo de Voleibol de 
Playa Guayabitos 2015, luego de vencer a 
los sinaloenses José Rubio y Josué Gaxiola 
con parciales de 20-21, 21-17 y 25-23.

Por su parte en la rama femenil, Martha 
Revueltas y Diana Estrada del Distrito Federal 
vencieron 21-14 y 21-10 a Cecilia Ríos y 
Fabiola Verde, dupla de Tamaulipas y Sinaloa.

La multimedallista y representante de 
México en eventos internacionales, Martha 
Revuelta, felicitó al Comité Organizador del 

Segundo Gran Torneo Nacional de Voleibol 
de Playa Guayabitos 2015.

“Estamos saliendo de una lesión y aceptamos 
la invitación de venir a participar. Nos 
sorprendió mucho la calidad de las canchas, 
lo bien organizados que están con hidratación, 
paramédicos, zona de regaderas, en fin, tienen 
todo para armar un evento internacional”, 
dijo la capitalina.

Por su parte, el organizador del evento 
Benito Castillo Lerma agradeció al Gobierno 
del Estado por todo el apoyo brindado, “nos 
dieron todas las facilidades para realizar este 

evento y tuvimos el respaldo de 
Protección Civil, Bomberos, Policía 
Estatal, así como personal de la 
Secretaría de Turismo de Nayarit”.

En tota l  part ic iparon 120 
voleibolistas de Aguascalientes, 
Jalisco, Sinaloa, Nayarit, Zacatecas, 
además de escuelas superiores 
como el Tecnológico de Monterrey 
campus Guadalajara, Universidad 
Jesuita de Guadalajara, Instituto 
Tecnológico de Tepic, Universidad 
Autónoma del Estado de México, 
entre otros. 

Con todo éxito se realizó 
este domingo la ruta ciclista 
denominada Rodada del 
Progreso, en el Libramiento 
Norte de Tepic, en la que 
participaron más de 350 
ciclistas de todas las edades.

En este recorrido de 20 
kilómetros participaron la 
señora Ana Lilia López de 
Sandoval y el Secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, 
quienes se unieron al nutrido 
contingente hasta llegar al 
poblado de Bellavista.

La cita fue a las cuatro de 
la tarde en el monumento a 
la Hermana Agua, frente al 
Paseo de La Loma, desde 

donde fueron trasladados 
los ciclistas junto con sus 
bicicletas hasta el entronque 
del Libramiento Norte y la 
localidad de San Cayetano.

La seguridad de los 
participantes estuvo a cargo 
de los elementos de Tránsito 
del Estado, la Policía Vial 
Nayarit, Alas de la Gente 
y la Guardia Civil. No se 
registraron incidentes de 
ninguna índole.

La convivencia familiar 
y deportiva fue convocada 
por el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y atrajo, 
de nueva cuenta, a niños, 
mujeres y hombres de todas 
las edades.

Valencia y Pérez ganan Torneo Nacional

Gran participación en la 
Rodada por el Progreso
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•	 La	Trigésima	Primera	Legislatura,	realizará	Foros	de	
Consultas;	podrán	participar	padres	de	familia,	estudiantes,	

comunicadores	y	sociedad	en	general.

Política
*Legisladores locales nayaritas 
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Tepic.- Derivado del exhorto 

emitido por el Presidente del 
Congreso del Estado de Nayarit, 
diputado Jorge Humberto Segura 
López, en relación a la iniciativa 
de reformas a los Códigos Penales 
del Estado de Nayarit, presentada 
por el Ejecutivo Estatal, este lunes 
en reunión de la Comisión de 
Justicia y Derechos Humanos de la 
Trigésima Primera Legislatura, sus 
diputados integrantes aprobaron 
no incluir en el trámite de estudio 
y dictaminación los artículos 169, 
198, 199 y 337, relacionados con 
el delito de ataques a las vías de 
comunicación y la agravante a los 
delitos de difamación, calumnias 
e injurias, cuando sean cometidos 
utilizando medios de comunicación 
social o masiva.

Aprueban por unanimidad 
socializar reformas al código penal

de la iniciativa del Ejecutivo Estatal, 
en sesión pública ordinaria fue 
aprobada por unanimidad de 
los asistentes, las reformas y 
adiciones a los delitos de resistencia 
equiparada; homologación en el 
delito de encubrimiento de violación 
y homicidio; evasión de presos; 
extorsiones dentro de los centros 
de reclusión; la modalidad de fraude 
específico; precisión normativa en 
el delito de tránsito ejecutado por 
conductores de vehículos, entre 
otras.

El compromiso de las diputadas y 
diputados integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura es escuchar las 
voces de los diversos sectores de 
la sociedad, con el interés puntual 
de conocer su sentir y responder a 
sus demandas más urgentes.

De igual manera, el Ejecutivo 
del Estado en voz del Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, propuso que 
dichos artículos excluidos de la 
dictaminación, sean analizados 
posteriormente con la intervención de 

la sociedad nayarita. En su momento, 
los legisladores integrantes de la 
Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos, adoptaron como propia 
dicha propuesta y aprobaron por 
unanimidad la realización de foros 
ciudadanos para abordar a detalle 

los delitos motivo de disenso, para 
de esta forma conocer la opinión de 
los nayaritas y consolidar reformas 
acordes a sus necesidades.

Una vez aprobada en la Comisión 
dictaminadora el contenido restante 
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-Con el orgullo de ser mexicanos, el pueblo de San Blas rep-
resentado por el Alcalde municipal Hilario Ramírez El Amigo 
“Layín”, festejará en grande una fiesta mexicana, para dar 

el grito de Independencia esta noche.

A tan solo cuatro años, dijo.

10

El rumbo de Nayarit es totalmente 
diferente al sexenio pasado: Elenes

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“A punto de cumplir 
cuatro años el Gobierno de la 
Gente, que preside Roberto 
Sandoval Castañeda el rumbo 
de Nayarit es otro totalmente 
distinto al anterior sexenio y su 
transformación está a la vista de 
todos, sobre todo en lo referente 
a seguridad pública, ya que hoy 
gozamos de una tranquilidad y 
paz social, que nos permite a 
los nayaritas realizar nuestras 
actividades cotidianas con 
normalidad y mayor seguridad”, 
así lo manifestó en entrevista 

el diputado local priista, Arturo 
Elenes Hernández.

Abundó el legislador, que 
Roberto Sandoval ha realizado un 
gobierno con planificación dentro 
de un Plan Estatal de Desarrollo 
el cual se ejecuta prioritariamente 
de acuerdo a como lo indica la 
participación ciudadana en las 
obras y acciones que se requieren, 
“por ello enfatizo que hoy tenemos 
un gobierno con rumbo y certeza 
lo que ha propiciado el despegue 
social, económico y político de 
Nayarit”, refirió.

Agregando Arturo Elenes, 
que la sociedad nayarita cada 

día es más demandante, por 
eso desde el Congreso del 
Estado los legisladores y sobre 
todo los de la bancada priista 
donde él pertenece, “realizamos 
gestión permanente de manera 
incluyente sin distingo de colores 
partidistas, credos religiosos u 
estratos sociales, porque de lo 
que se trata es de servirle con 
eficacia al pueblo sobre todo 
a la gente que menos tiene, 
atendiéndole sus demandas 
más necesarias como; surtido 
de recetas médicas, traslado 
de enfermos, sillas de ruedas, 
becas, apoyos económicos para 
transporte y alimentos, entre otras 

El día de hoy con motivo de festejar el 
orgullo de ser mexicanos, el Presidente 
municipal de San Blas; Hilario Ramírez, 
El Amigo “Layín”, invita a todo el público 
en general a disfrutar de un taquito, un 
ruidito y un traguito en la plaza principal 
de San Blas, a partir de las 7:30 p.m.

El festejo estará amenizado por 
mariachi y banda en vivo, además de 
que se preparó un tradicional castillo 
pirotécnico y podrán participar en los 
tres palos encebados que dispondrán 
para niños, mujeres y hombres que 
quieran  ganar dinero en efectivo, 
premios, sorpresas.

El grito de Independencia y alegría 
de ser mexicanos, vendrá más tarde 
acompañando al Alcalde Amigo al 

Listo San Blas para dar grito 
de Independencia: “Layin”

unísono, en el que recordaremos a 
los Héroes que nos dieron libertad y 
festejaremos después con el baile que 
cerrará con broche de oro esta fiesta 
mexicana para el pueblo de San Blas.

El Amigo “Layín”, solicita a la 

concurrencia divertirse sanamente y 
con orden, para que los festejos patrios 
tengan saldo blanco y puedan disfrutarla.

“Es bonito divertirse, pero siempre 
es mejor si se hace con orden y 

sanamente, esta será una fiesta en 
la que toda la familia debe disfrutar 
sin ningún incidente”, culminó. 

acciones de asistencia social”.
Subrayó en otro orden de ideas 

el diputado Elenes Hernández, 
que “Nayarit, avanza dentro de 
una verdadera transformación en 
sus sectores como; de turismo, 
pesca, transporte, agricultura y 
ganadería, acuacultura, minería, 
reforestación, lo mismo en la 
infraestructura educativa, de 
salud, vivienda, carreteras, agua 
potable, drenaje, pavimentación 
de calles, modernos bulevares, 
electrificación entre otras obras 
y acciones que ya brindan otra 
calidad de vida a los nayaritas”.

Además ya se está ejecutando 
dijo, el proyecto millonario del 
Canal Centenario, con que los 
hombres y mujeres del campo 
de la zona norte del estado 
tendrán dos o tres cosechas por 
año, ya que esta vanguardista 
obra hidráulica vendrá a hacer el 
parteaguas del desarrollo de la 
agricultura y ganadería de toda 

esta zona, la cual está en su 
primera etapa de construcción 
y generando empleos para los 
nayaritas, lo mismo ya está 
consolidada la construcción de 
la magna obra de la Presa de 
las Cruces en la zona norte de 
la entidad, “obras que gestionó 
el mandatario estatal ante el 
Presidente Enrique Peña Nieto 
y que sin duda alguna serán 
impulsoras del progreso de 
Nayarit”.
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 Ya tenía varios meses que no presenciaba 
una reunión de diputados, pero ahora me gano 
el interés por el tema a tratar al relacionarse a 
una supuesta Ley Mordaza, en que directa e 
indirectamente la ciudadanía mostró interés, al 
saberse que esa iniciativa se aplicaría también 
en contra de usuarios del facebook que usan 
ese medio como una forma de manifestarse 
y criticar u opinar sobre tal o cual asunto. La 
reunión de la Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos fue convocada desde un día antes 
para este lunes a la 10, pero inició hasta 
la 11:40, cuando comenzaron a llegar los 
diputados del partido en el poder, en tanto que 
los de oposición lo hicieron desde antes, como 
Ivideliza que acudió puntual y así le siguieron 
sus iguales del PAN y PRD. 

Al evento legislativo acudió el secretario 
general de gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, quien expresó que el punto tiene 
como objetivo regular las acciones en delitos 
de tránsito y manifestación, mientras que 
en el caso de la Libertad de prensa en nada 
afectaría, debido que la Constitución de la 
República en los artículos 6 y 7 lo estipulan 
muy claramente. En su momento se votó la 
Orden del Día convocada por la Comisión 
de Justicia y Derechos Humanos, durante la 
reunión celebrada en la Sala de Comisiones 
General Esteban Baca Calderón, en que el único 
punto a tratar es el conducente al análisis de 
la Iniciativa de Reforma en materia penal, que 
tenía por objeto reformar algunos artículos que 
se refieren a los delitos de injurias, difamación 
y contra el honor. 

Se percibía una reunión bajo un clima de 
madurez política, diálogo y propuestas hasta 
antes de intervenir Pepe Espinoza y Jorge Segura 
López, pero después de las intervenciones 

de legisladores del PRI se rompió la cordura 
y se figuró un encuentro de porros y vagos 
de comités estudiantiles o de organizaciones 
como el SUTSEM o SITEM, en qué premió 
la intolerancia y sin razón, pues a pesar que 
defendían su propuesta la conversación estuvo 
a punto de romperse y la oposición cerca de 
abandonar la sala. 

De lo anterior quedó testimonio en Cámaras 
de Video del Congreso, del Gobierno y de 
ciudadanos, profesionistas y periodistas que 
tuvimos acceso a la Sala Esteban Baca Calderón, 
para presenciar esa reunión en que se suspenden 
dos puntos de los 12 que contempla la llevada 
y traída iniciativa. Durante el desarrollo de la 
reunión legislativa que correspondió coordinar 
a la diputada Angélica Sánchez Cervantes, 
presidente de la Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos del Congreso, todo había caminado 
bien, de no habérsele ocurrido a alguien impedir 
hablar a los diputados de oposición, factor que 
provocó gritos y sombrerazos entre los de un 
color y de otro, para finalmente permitirse 
conocer la postura de Sonia, Ivideliza, Pavel, 
Luis Manuel y Ramón Cambero, que como 
integrantes del parlamento tiene derecho a 
voz y voto, pese a ser una minoría legislativa 
deben ser escuchados aunque haya diferencias 
de ideología, de religión o aspectos políticos. 

Los que estuvimos presentes en ese encuentro 
de representantes populares, percibimos que 
Jorge Segura López, nomás veía que esa reunión 
se les iba de las manos, por la intolerancia 
que por momentos se presentó, pero privó 
la sensatez a que exhortó Pepe Espinoza, 
que al clausurar esa reunión invitó a que el 
Congreso sea portavoz para que los diversos 
actores contribuyan en el complemento de las 
iniciativas, para que ninguna de las propuestas 

DARDOS PUNITIVOS
El tema de los estudiantes de la normal 

de Ayotzinapa ha cobrado interés mediático 
en los últimos días, surgen nuevas hipótesis 
acerca de los hechos de tan lamentable 
suceso, situación que ha llevado a que el C. 
Presidente de la República haya externado su 
intención de reunirse con los padres de familia 
de estos malogrados estudiantes el próximo 
24 de septiembre,  por otro lado el tema es 
propicio para que los opositores al gobierno 
emitan sus dardos punitivos para dañar la 
estructura gubernamental y predisponer a 
la ciudadanía en la emisión de su voto este 
ya cercano 2016, pero en esta desviación 
el Ejecutivo Federal se ha quedado solo y 
los verdaderos responsables se encuentran 
agazapados y no han sido castigados, los 
ciudadanos se han olvidado de los verdaderos 
culpables,  surge  la inevitable pregunta 
¿Dónde está Ángel Aguirre Rivero?  ¿Solo 
son responsables los Abarca?.

En días próximos pasados el ex general 
Brigadier Francisco Gallardo Rodríguez al 
parecer externo la probabilidad de que los 
estudiantes estén vivos y retenidos en algunas 
de las cárceles clandestinas que según su 
dicho tiene el ejército, basa su comentario 
en el supuesto de que en esos centros de 
detención forzada se encuentran detenidas 
personas con alrededor de 30 años de 
cautiverio, cierto o falso, lo anterior ha dado 
pie a muchas y variadas conjeturas dando 
como resultado que arrecien las críticas contra 
el gobierno federal, y de que tal asunto al 
hacerse "exportable" y por considerarse de 
lesa humanidad solo se resolverá en latitudes 
internacionales.

Tema de variadas opiniones en las que 
sobresalen los ataques de la oposición, tiene 
sus aristas, una de ellas es de que solo se 
toma en cuenta al hecho y no se analiza a 
profundidad otras circunstancias, en anteriores 
columnas analizamos la probable participación 
de líderes estudiantiles que pudieran haber 
sido coptados por la delincuencia organizada, 
ahora tal parece que esta hipótesis toma 

fuerza al señalarse la existencia de un quinto 
autobús que supuestamente servía para el 
trasiego de drogas y que los muchachos sin 
darse cuenta secuestraron para trasladarse a 
los eventos del 2 de octubre en la ciudad de 
México y que fue la causa de su desgracia.

El asunto como se dice en el vocabulario 
vulgar legal "está bastante manoseado" en 
donde todos creen tener la razón pero que 
no ha sido dilucidado fehacientemente, 
algunos claman que para su solución se 
necesita voluntad política, pero tal voluntad 
debe surgir de ambas partes y no solo del 
gobierno, pero para ello, los interesados 
deberán solicitar la comparecencia  de los 
verdaderos responsables, que se obligue a 
comparecer al ex gobernador Ángel Aguirre, 
porque la sociedad tiene la idea errónea 
de que el Ejecutivo es el único culpable, 
¿Entonces de que sirvió de que el estado 
de Guerrero contara con un Gobernador?. 
Por otro lado ¿Quiénes están detrás de los 
padres de los 43 normalistas? ¿Quiénes 
los financian?, porque, respetuosamente y 
sin el ánimo de ofender, los padres de estos 
estudiantes ya no se les nota tan acongojados 
ni tan tristes, en fotografías que han circulado, 
se les observa con otro semblante, las 
mujeres lucen arregladas y con maquillaje 
y algunos hombres con diversas joyas, lo 
cual hace suponer que su movimiento está 
siendo utilizado y financiado por fuerzas cuya 
finalidad es provocar la desestabilización de 
las instituciones legalmente establecidas, en 
todo caso la solución está en los cambios 
de actitudes y estrategias de las partes, los 
padres de familia deben desvincularse y 
dejar de ser marionetas de grupos políticos 
a quienes les conviene que el asunto se 
alargue para seguir explotando tal desgracia 
y el gobierno tiene la oportunidad histórica 
y la capacidad de resolver lo que se ha 
convertido en el asunto más delicado de 
nuestro país. Al Tiempo

Esperemos y comentaremos...frago2009@
hotmail.com

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza   Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

por el ejecutivo quede en la congeladora. 
El popular Espinoza brazo derecho del gobierno 

del Estado, luego de observar el desarrollo de 
esa reunión y percibir la intolerancia e inmadurez 
de algunos diputados del partido oficial, los 
convocó a escuchar y dialogar, porque quienes 
andan en política deben tener el cuero duro 
o en su defecto dedicarse a otra cosa. Hay 
coincidencia en esa opinión, pues el mandatario 
estatal Roberto Sandoval requiere de unidad, 
diálogo y buen trabajo de los legisladores, no 

de pleitos estériles que en nada abonan esos 
chiquillos con charola de diputados, como 
el caso de la tal Candi Yescas, a la que se 
vieron ganas de levantarse enojada y sacar a 
catorrazos de la sala a la concurrencia, que fue 
testigo de cómo se las gastan en los consensos 
y acuerdos parlamentarios,. En tanto el chou se 
realizaba en el segundo piso del Congreso, en 
las afueras manifestantes de varias corrientes 
exigían respeto a la libertad de expresión y 
manifestación de las ideas.
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-Seguros para los policías, apoyos para 
vivienda y homologación salarial -Sustitución 
de 20 mil luminarias por tecnología LED, el 
100% de la ciudad Tepic, Nayarit.- A pocos 
días de cumplir su primer año de gobierno, 
Polo Domínguez lanzó el Programa de 
Seguridad Pública Municipal de Tepic ante 
niños, presidentes de comités de acción 

ciudadana, representantes populares y 
autoridades militares y navales. “La gente 
quiere que nosotros cuidemos su integridad, 
la de su familia y la de sus bienes, la 
gente quiere que la policía la proteja, la 
cuide, y esté siempre a su servicio. La 
gente quiere salir a la calle sin miedo, la 
gente no debe tener miedo de ninguna 
manera, miedo estarán sintiendo quienes 

se atrevan a lastimar a un sólo ciudadano. 
“Miedo deberán sentir los que estén para 
cuidarnos y no lo hagan, miedo deberá 
sentir el funcionario, elemento o mando 
corrupto represor u autoritario, porque 
tarde o temprano la gente con la ley en la 
mano habrá de castigarlo y ahí estaremos 
nosotros para asegurarnos de ello”, destacó 

en el discurso Polo Domínguez. Señaló 
que el reclamo ciudadano de contar con 
una policía con rostro humano y cercana 
a la gente ha sido recurrente; por ello, 
ahí radica el eje transversal del programa 
que lleva por nombre: “#CambioSeguro, 
Policía con Rostro Humano”. El presidente 
entregó 22 patrullas, nuevo equipo, mil 
286 uniformes, 700 chamarras, chalecos 

tácticos y chalecos balísticos al personal de 
la dirección general de Seguridad Pública 
y Vialidad; esto representa una inversión 
cercana a los 18 millones de pesos. También 
se otorgó apoyo para vivienda por 180 mil 
pesos para mejoras en hogares de policías; 
recursos provenientes de un fondo revolvente 
que se entrega por primera vez, ya que en 
años anteriores se retuvo pero nunca se 
entregó. El Programa de Seguridad Pública 
Municipal renovará paulatinamente el 100 
por ciento de las luminarias de Tepic, que 
son alrededor de 20 mil en la zona urbana 
y rural; se sustituirán por tecnología LED 
que ilumina mejor y ahorra sustancialmente 
energía eléctrica. 

“Es inconcebible que a pesar de los 
riesgos que esta actividad conlleva, la 
mayoría de los elementos de Seguridad 
Pública nunca habían contado con un seguro 
de vida. Informo a ustedes que a partir 
del pasado primero de septiembre, todos 
los elementos de la corporación cuentan 
con un seguro de vida para todas y todos 
los elementos de la policía preventiva, 
de tránsito y vialidad por la cantidad 
de trescientos mil pesos”, compartió el 
alcalde. Anunció además el Sistema de 
Alerta Vecinal (SAV) que permitirá a los 
ciudadanos, desde sus hogares o negocios, 
avisar inmediatamente y sin costo de una 
emergencia a la policía municipal. “Todo 

esto es parte de las 100 Acciones por el 
Cambio que propusimos en campaña y que 
para sorpresa nuestra hemos avanzado 
y atendido a un año de distancia más del 
50 por ciento de las mismas con resultado 
satisfactorio”, concluyó Polo. A nombre de 
la ciudadanía, el maestro Pedro Gutiérrez 
Díaz manifestó que la seguridad pública 
era una de las áreas en las que más se 
anhelaba el cambio en Tepic. “En verdad 
que fue importante el saber que podíamos 
cambiar las cosas; hoy en día tenemos 
la oportunidad de compartir esta buena 
noticia de saber que a la seguridad pública 
y a los cuerpos policíacos del municipio 
se les está apoyando con dignidad y nos 
darán resultados a los ciudadanos para una 
mayor tranquilidad y seguridad familiar”. 

En representación de los elementos 
municipales, la policía Karla Zavala Salazar, 
destacó: “Señor presidente, a nombre 
de todos los que integramos la dirección 
general de Seguridad Pública y Vialidad 
municipal, agradezco el beneficiarnos 
con sus decisiones, las cuales se han 
reflejado en mejores condiciones laborales, 
incorporación de prestaciones sociales y 
un mejor ambiente de trabajo. “Estamos 
seguros que estas acciones inciden 
directamente en proporcionar un mejor 
servicio de seguridad a la ciudadanía”, 
finalizó.

Polo presenta Programa de 
Seguridad Pública, “CambioSeguro” 

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic- “En Nayarit, hace falta 
darle paso al deporte en lo que 
corresponde a la fiesta brava, ya 
que muchos jóvenes con talento 
de novilleros están emigrando 
a otras entidades del país con 
el afán de poder llegar hacer 
unos grandes toreros, que en 
su tierra Nayarit no encuentran 
la oportunidad de aprender esta 
emotiva profesión por falta de 
más apoyo gubernamental”, 
así lo expresó en entrevista el 
aficionado a este deporte Don 
Ignacio Gutiérrez Calleja.

Cabe mencionar di jo el 

Hace falta darle paso al deporte y más 
apoyo gubernamental: Ignacio Gutiérrez 
entrevistado, que al igual que 
en otros deportes hace falta más 
oportunidad y espacios deportivos, 
porque destacados jóvenes que 
practican el Taekwndó, Atletas de 
alto rendimiento, velocistas, de 
obstáculos, 4x100, maratonistas, 
entre otros más, carecen de apoyos 
y recursos y es por eso que no 
destacan en el ámbito nacional 
deportivo.

Abundó Gutiérrez Calleja, 
que tal es el caso de la joven 
deportista Lenaura Blessing 
Chukwo, Nigeriana de nacimiento 
y nayarita de corazón, que ha 
destacado individualmente por 
su ímpetu deportivo al obtener 
numerosos triunfos y medallas 
destacándose como una de las 
mejores atletas en 400 metros 
planos y con vallas, donde ha 

participado en diversos eventos 
regionales en los estados de 
Jalisco, Colima, Michoacán, Nayarit 
y Aguascalientes, en donde ha 
obtenido favorables resultados.

En otro orden de ideas, Don 
Ignacio Gutiérrez, mencionó 
que por otro lado también está 
el destacado deportista nayarita 
el charrito Miramontes que ha 

sido campeón estatal nacional y 
mundial varias veces en frontón, 
por su esfuerzo en lo individual, 
asimismo el destacado deportista 
Manuel García “el sabanita”, entre 
otros más que han destacado a 
nivel nacional.  

Por último señaló el entrevistado, 
que los deportistas requieren de 
mayores espacios deportivos para 
practicar a plenitud su deporte 
favorito, y poder brillar con luz 
propia en los grandes eventos que 
se presentan tanto en el estado, 
en el país, o en el extranjero, y 
con el apoyo de las autoridades 
gubernamentales deportivas con 
becas o estímulos y poner todo 
su esfuerzo para salir adelante.   
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Primer reencuentro de ex alumnos 
Redacción

Tuxpan, Nayarit.- Este pasado 12 de 
septiembre del presente año, ex alumnos 
de la escuela secundaria federal Heriberto 
Jara Corona generación 1976-1979 llevaron 
a cabo el primer reencuentro después de 
36 años de no verse, algunos de ellos 
tuvieron que viajar decenas de kilómetros 
desde el lugar donde ahora radican para 

asistir a tan esperado evento.

El mencionado reencuentro se llevó 
a cabo en el restaurant Real de Don 
Luis, donde degustaron de exquisitos 
platillos típicos de la región y en donde 
los asistentes de la generación 1976-
1979 recordaron grandes anécdotas de 
estudiantes adolecentes.

Fue una grandiosa reunión en la que 

gracias a dios después de 36 años, nos 
permitió que nos volviéramos a ver, 
expresaron en su mayoría quienes se 
dieron cita en el mencionado centro 
social, donde el cariño de amigos de casi 
hermanos y como todos unos Tuxpeños 
volvió a resurgir.

Con música de banda en vivo Cesar 
Medina De Dios deleito con algunas 

canciones este alegre y muy agradable 
reencuentro, en el que se extrañó a 
nuestros ex compañeros que no pudieron 
venir, pero que tienen la promesa de que 
en el próximo mes de Diciembre estarán 
acá en la cabecera municipal de Tuxpan 
y seguramente será un día inolvidable. 

Mucho tenemos que agradecerle a 
Dios el que todos seamos personas de 
bien y útiles a nuestra sociedad, que 
día a día entregamos el corazón en 
todo lo que hacemos o nos dedicamos, 
algunos vivimos del comercio, de nuestra 
profesión, de la política o de algún oficio 
que heredamos de nuestras familias a 
las que les debemos todo lo que ahora 

somos puntualizaron. 

Entre los asistentes 
que se pasaron momentos 
muy agradables en 
este grandioso primer 
reencuentro después 
de 36 años, pudimos 
ver a I rma Let ic ia 
Olague Ponce, Martha 
Imelda Cruz, Victorio 
Concepción Delgado,  
Hernández,  Migue l 
Ángel Huerta Medina, 
Fidencio Cordero Mejía, 
Crescencio Tapia, Cesar 
Medina De Dios, María 
Teresa Ponce Venegas,  
Adelaida Medina Zamora, 
María Elba Orozco 
Ramírez, María de la 
Paz Soto Gamboa, María 
Guadalupe Jiménez Ceja, 
Juan Pedro Pérez Medina, 
Rodolfo Tiznado Delgado 
y Noemí Angélica Denis 
Estrada. 

¡Enhorabuena, y 
hasta la próxima! 
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Por: Julieta Villanueva. 

TUXPAN, NAYARIT.- No hace mucho que 
arribó a esta localidad la profesora Noemí 
Vázquez como directora de la escuela 
secundaria general Heriberto Jara Corona de 
Tuxpan  con matricula 18DES0003M y esta 
ya se echó en su contra a un buen número 
de quienes integran la plantilla del personal 
docente, los padres de familia y al alumnado 
de la mencionada institución educativa. 

Desde que llego la profesora Noemí Vázquez 
ha esta escuela, se han incrementado las 
inconformidades, en especial de los padres 
de familia que por este importante medio 
de comunicación, están demandando a las 
autoridades educativas de nuestro estado 
su pronta intervención para que esta mal 

servidor público le 
baje varias rayitas 
a su desmedida 
p r e p o t e n c i a  y 
altanería, o que de 
plano la manden 
como directora pero 
de la escuela del 
penal federal de 
las Islas Marías, 
no es posible que 
a diario tengamos 
que soportar su 
i nsopo r t ab le  y 
reprobable actitud.    

Desde que está al 
mando de la escuela, ha regresado en varías 
ocasiones a cuantiosos jóvenes estudiantes 
con el argumento de que estos llevan tenis en 

lugar de zapatos; si los padres de familia no 
tenemos por la precaria situación económica 
que se viven en este municipio. No nos puede 
obligar esta señora a que les compremos 

Como parte de la gira de agradecimiento 
a su afición beisbolera y  con motivo de 
la conmemoración del septuagésimo 
aniversario como equipo profesional 
de beisbol  VENADOS DE 
MAZATLAN, se enfrentara en 
un partido de exhibición contra  
un Seleccionado de  Tuxpan, 
Nayarit; este 24 de Septiembre 
del 2015 en el “Estadio 
Lorenzo López Ibáñez” de 
esta cabecera municipal en 
punto de las 19:00 horas. 
Este evento se lleva a cabo 
gracias al apoyo y gestiones 
del ciudadano presidente 
del H. XL Ayuntamiento de 
Tuxpan, Nayarit  Salvador 
Saldaña Barrera quien 
siempre se preocupa por 
traer espectáculos deportivos 
de alto nivel profesional.

Los boletos estarán a la 
venta a partir del lunes 21 de 
septiembre en la  TAQUILLA  
DEL TEATRO BICENTENARIO 

con horario de las 9:30 horas a 15:00 
horas, y el día del juego en la taquilla del 
estadio a partir de las 15:00 horas costo de 
admisión $ 50.00 pesos entrada general. 

•	 Demandan		a	las	autoridades	de	educación	pública	su	pronta	intervención	para	
que	le	baje	a	su	desmedida	prepotencia	y	altanería	que	afecta	al	personal	docente,	

padres	de	familia	y	al	alumnado	de	la	institución	educativa.

Truenan  padres de familia en contra de la Directora 
de la escuela secundaria Heriberto Jara de Tuxpan

VENADOS DE MAZATLAN 
VS SELECCIÓN TUXPAN
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zapatos a nuestros hijos, porque entonces 
nos mandaría a robar enuncian los quejosos 
progenitores.  

Si por este u otro argumento nos está 
regresando la directora a nuestros hijos, 
entonces la hacemos responsable de todo 
lo que les pueda pasar, porque nosotros 
hacemos a nuestros hijos en la escuela, y 
si les niegan el acceso a esta, ellos por su 
inexperiencia se van a ir a cualquier otro 
lado menos a sus casas. 

No es posible que por la prepotencia 
desmedida de esta señora, también estén 
suspendiendo a los alumnos cuyos padres de 
familia por alguna razón u otra, no pudieron 
asistir a la anterior o pasada reunión en la 
que se eligieron a los nuevos integrantes del 
nuevo comité de padres de familia o tutores. 

Por lo anterior, personal docente, padres 
de familia, tutores y el alumnado de la 
multimencionada escuela, demandan a las 
autoridades competentes de la secretaria 
de educación pública de nuestro estado, su 
intervención inmediata para que se dejen de 
estar cometiendo arbitrariedades dentro de 
la institución educativa.

Seguiremos informando.  
julietapretty94@gmail.com

1 mes 10 órdenes. Pensión 

totalmente gratis, capacitación a 

los dueños

NO	OLVIDES	
INSCRIBIR	A	TU	
PERRO	PARA	EL	
CURSO	DE	OBEDIENCIA	

Informes	

Tepic,	Nay.
311	146	83	49

INICIA PROXIMO CURSO  
COSTO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% AL 
FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil  “Ligas”

I x t lán  de l  R ío ,  Nayar i t . - 
Presuntamente siguen los robos de 
puercos, en ésta cabecera municipal 
por el rumbo de la haciendita, los 
afectados están en alerta máxima 
para evitar más desapariciones 
forzadas de los cochis por parte 
de los amigos de lo ajeno quienes  
no han sido detenido a pesar de la 
intensa vigilancia por parte de los 
rancheros afectados.

Ante la constante de robo de 
puercos, en la zona rural, los 
productores ante este problema se 
unen para erradicar el abigeato en 

la zona, esto se puede lograr con 
la cooperación entre la población 
y evitar que dichos animales sean 
sacrificados fuera del rastro municipal 
ya que todo debe ser de acuerdo al 
reglamento para evitar conflictos 
entre residentes.

Existe  ligeras  sospechas sobre 
la identidad de los responsables por 
lo que se guarda severo hermetismo 
para evitar que de los responsables 
evaden la acción de la justicia, ya 
que no respetan nada a plena luz 
del día han hecho los robos, lo que 
significa que existe una inseguridad 
alarmante en la zona… a pesar de 
la asediante vigilancia.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
comunidad deportiva está contenta 
con la exquisita labor realizada 
por la dinámica regidora Livier 
Uribe, quien sigue los pasos de la 
diputada Elsa Nayeli Pardo Rivera, 
según vecinos  quienes apoyan 
sus aspiraciones por contender por 
la diputación local, actualmente 
Liver,  rescata  espacios públicos 
para  la convivencia y la buena 
vecindad.

 
Todos los fines de semana 

la vemos trabajando como si 
fuera manda en esta importante 

actividad, además de su 
eficiente labor en cabildo, 
permite que esta juvenil 
regidora aumente su perfil 
en la búsqueda de puestos 
de elección popular, su lucha 
por mejorar la infraestructura 
deportiva ha sido crucial en 
su mejoramiento político 
personal.

Los viejos perfiles de 
polít icos han quedado 
atrás gracias a la dinámica e 
incansable diputada local Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, quien es 
un  vivo ejemplo de un político 
moderno, esta tendencia positiva 

la alberga la regidora Livier Uribe, 
quien a base de lucha férrea a 
favor de los que menos tienen 
se ubica como una regidora de 
buena clase con boleto para la 
diputación local.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Luego 
de haber sido desplazada por 
su partido el PAN, la ex regidora 
Paula Pulido Estrada, afirma que 
le cerraron las puertas,  “pero voy 
a dejar en el pasado este episodio 
de haber sido marginaba por unos 
cuantos, algo sucedió, pero no 
importa, no me quieren ver, porque 
les soy incomoda, pero en política 
hay muchos caminos que andar”.

“En lo personal soy honesta 
y pienso servir a mi municipio y 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
aún presidenta del PAN, local, 
la dinámica Paty  Toscano, está 
dentro del PAN local, “no existen 

diferencia con nadie y seguirá en 
este partido político, de donde no 
la correrá nadie, como todos los 
partidos políticos,  se tienen alta 
y bajas, pero en Acción Nacional, 
seguimos firmes,  ya lo verán 
en  los próximos comicios  los  

No me quieren ver en el partido; 
les soy incómoda: Paula Pulido

resultados serán favorables”.

 
“Habrá habladores que dirán 

que andando molesta por la actitud 
de algunos panistas de abolengo; 
eso no es cierto estamos tratando 
de unirnos, que sean   activos 
y que tengan más participación 
y mejores oportunidades, los 
panistas vivimos tiempos mejores 
de trabajo colectivo con humildad, 
lo pasado,  pasado, tenemos 
sólidos objetivos en la próxima 

elección”.

Cabe manifestar que Paty 
Toscano, sigue involucrada en 
actividades política del partido, 
además sostiene excelente 
comunicación con el PAN, estatal 
y nacional y con simpatizantes 
y afiliados y deja en claro que 
dejara la dirección municipal 
con la frente en alto, entregando 
buenos números a sus dirigidos 
y un partido renovado y con  
mayor empuje.
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Se incrementan los robos de 
puercos; denuncian afectados

Paty Toscano está dentro del 
PAN local; nadie la va a correr 

La controvertida Livier Uribe 
va por la diputación local

al país, entré al PAN para hacer 
política, no por cargos, y creo 
que mi distanciamiento de Acción 
Nacional fue por la inercia de los 
intereses de cierto grupo y de un 
reducido equipo político, pero no me 
he ido de la política, seguramente 
me verán hay Paula, para rato en 
este rubro”.

Por últ imo la ex regidora, 
aseguró que hubo cosas que no la 
sorprendieron del todo, “muchas 
veces, será porque soy mujer que 
no se deja  y que siempre busca  
alternativas, en lo personal lo que 
me interesa es hacer política con 
intención de servicio y con honestidad, 
es importante mirar hacia adelante 
y seguir de frente no quedarnos 
quietos y seguir siendo conciliadora”.

¡ATENTO	AVISO!	
SE SOLICITA MÉDICO 

GENERAL PARA FARMACIA

TEL. 311	141	66	03311	165	60	08
$60.00 POR 
CONSULTA
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Genteypoder/Acaponeta/Por: 
Pedro Bernal.

ACAPONETA.- Alarmado por 
la incidencia y presencia siempre 
preocupante del suicidio y todo lo 
que conlleva alrededor de estos 
penosos casos, que en buena 
medida es ejecutada por jóvenes, el 
Presidente Municipal de Acaponeta, 
Malaquías Aguiar Flores, giró 
instrucciones a la Dirección de Salud 
del Ayuntamiento, dependencia 

que dirige el Lic. Guillermo Antonio 
Guzmán Jiménez, así como al DIF 
Municipal a cargo de su señora 
esposa Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, para que implementen en 
el municipio la campaña “Di Sí a la 
Vida”, que promueve al DIF estatal, 
para que, visitando las diferentes 
escuelas de la municipalidad, se 
haga conciencia entre los jóvenes 
estudiantes del problema que 
desafortunadamente está siempre 
presente. Siendo así, el pasado 

Ofrece al Ayuntamiento orientación a 
jóvenes en la prevención del suicidio

jueves inició esta labor en el CBTA 
No. 182, donde además de los arriba 
mencionados estuvo la regidora 
Socorro Villa Flores, la Directora del 
DIF, Lic. Gabriela Enedina Guerrero 
Quintero, la Directora del Instituto 
de la Mujer Acaponetense, Lic. 
Yajaira Medina Orozco, así como 
el director de ese plantel Ing. Javier 
López Bueno y representantes 
del IMSS y del ISSSTE; donde la 
Psicóloga Blanca Díaz Jiménez del 
Sistema DIF Municipal impartió la 
charla sensibilizando a los muchos 
alumnos y profesores presentes en 
la importancia de tomar en cuenta 
a este grave problema, que por 
sus números se ha convertido 
en un problema de salud pública; 
así como de las señales de alerta 
que se presentan y qué deben de 

hacer o a quién dirigirse en caso de 
crisis personal y de pensamientos 
suicidas. Posteriormente la misma 
plática se llevó a los estudiantes de 
la Unidad Académica Preparatoria 
No. 3 y a la Unidad Académica del 
Norte, ambas dependientes de la 

U.A.N. Comenta el Director de Salud 
Municipal Guillermo Guzmán, que la 
idea es ir llevando estas orientaciones 
a otras escuelas, con la intención 
de evitar o reducir este problema 
que induce a las personas a tomar 
por la puerta falsa. (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta.- Debido a que el 18 
de junio de 2008 fue publicada en 
el Diario Oficial de la Federación la 
reforma constitucional que sienta 
las bases para el establecimiento de 
un nuevo sistema de justicia penal 
en México y que el Constituyente 
Permanente propuso un sistema 
en el que se respeten los derechos 

tanto de la víctima y ofendido, 
como del imputado, partiendo de 
la presunción de inocencia para 
este último, lo cual fortalece el 
debido proceso y el pleno respeto 
a los derechos humanos de todas 
y todos aquellos involucrados en 
una investigación o procedimiento 
penal y que el nuevo sistema de 
justicia se basa en un sistema 
acusatorio-adversarial donde el 
juez decide de manera imparcial, 

frente a las solicitudes de los 
intervinientes; y en que los conflictos 
jurídicos relevantes se resuelven 
en audiencias orales, públicas y 
contradictorias, la Fiscalía General 
del Estado de Nayarit a cargo del 
Lic. Edgar Veytia y de la Secretaría 
de Seguridad Pública del Gobierno 
del Estado, que encabeza el Gral. 
B.D.E.M. Jorge Alonso Campos 
Huerta, en coordinación con el XL 
Ayuntamiento de Acaponeta que 

preside el C. Malaquías Aguiar 
Flores a través de la Dirección de 
Seguridad Pública a cargo del C. 
Martín Cedano Guízar, se llevó a 
cabo este curso dirigido a todos 
los elementos de la corporación 
policiaca municipal, para que 
conozcan los alcances y de qué 
manera afecta la labor policiaca 
diaria el nuevo sistema de justicia 
penal. El curso fue impartido por 
el Lic. Cristian Leal Altamirano, 
especialista en el tema y que 
viene del Estado de Zacatecas 
para ofrecer estos conocimientos a 
elementos de la policía municipal 
en una capacitación que tendrá 
una duración de una semana. Al 
respecto el titular de Seguridad 

Pública del Municipio, Martín 
Cedano Guízar, expresó que las 
dependencias involucradas hacen 
un gran esfuerzo por capacitar 
tanto a los servidores públicos 
que operarán el mencionado 
sistema como a otros sectores, 
incluyendo, por ejemplo, a policías 
preventivos, personal de seguridad 
penitenciaria, peritos y periodistas; 
el funcionario agregó que en 
la medida que se aprovechen 
estas acciones de capacitación 
y especialización se gestionarán 
nuevos cursos para avanzar en 
la implementación del sistema 
acusatorio, cuya primera etapa 
está vigente en Nayarit desde el 
15 de diciembre. (DCSM)

Recibe capacitación la policía municipal 
sobre el nuevo sistema penal.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El domingo 
por la mañana, en el parque y 

monumento dedicado a los Niños 
Héroes de Chapultepec se llevaron 
a cabo los actos conmemorativos 
del 168 aniversario de la gesta 
heroica de los cadetes del Colegio 
Militar asentado en 1847 en el 
Castillo de Chapultepec, donde 
los estudiantes, casi unos niños, 
hicieron frente al ataque de las 
fuerzas norteamericanas.

E n  l a  c e r e m o n i a  q u e 
tradicionalmente organiza el 86 
Batallón de Infantería establecido 
en Acaponeta y que encabezó 
el Coronel de Infantería Andrés 

Ortiz Huerta, conjuntamente con 
la Coordinación de Educación, 
Eventos Cívicos y Recreación a 
cargo del Dr. En E. José Inés Guillén 
Mayorquín, estuvieron presentes el 
alcalde Malaquías Aguiar Flores, 
quien llegó acompañado por su 
esposa y presidenta del sistema 
DIF municipal, Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, del Secretario 

de Gobierno en el municipio, C. 
Gerónimo Cosío Orozco y del 
Delegado Federal del Trabajo en 
Nayarit, Lic. Carlos Rubén López 
Dado, así  como también presentes 
los regidores Socorro Villa Flores, 
Ricardo Ochoa Parra, Eunice 
Elizabeth Cabrales López, Ulises 
Arellano Medina, Rigoberto Villa 
Hernández. 

Fueron los alumnos y maestros de 
la Escuela Primaria “H. Ayuntamiento 
1955” acompañados de la banda 
de guerra del CBTA No. 182, los 
que desarrollaron los honores a la 
bandera y los grupos corales que 
recordaron los trágicos y heroicos 
hechos del 13 de septiembre de 
1847, correspondiendo al Presidente 
Municipal dar el pase de lista de los 
recordados integrantes del Heroico 
Colegio Militar: Teniente Juan de 
la Barrera, Cadetes Juan Escutia, 
Agustín Melgar, Vicente Suárez, 
Fernando Montes de Oca y Cadete 
Francisco Márquez; de la Heroica 
Escuela Naval Militar Teniente José 
Azueta y Cadete Virgilio Uribe, y 
al final de cada mención el grito 
de ¡Presente! Por parte de los 

soldados del 86 Batallón; al término 
de este momento, 27 fusileros del 
86 Batallón de Infantería hicieron 

sonar sus poderosas armas con 
una salva en honor de los cadetes 
militares de ese entonces, quienes 
de manera heroica perdieron la 

vida en defensa de la patria. 
Antes de concluir, las autoridades 

civiles y militares montaron una 

guardia de honor y depositaron una 
ofrenda floral al pie del monumento 
a los héroes de Chapultepec. 
(DCSM)

Realizaron reunión para organizar 
el desfile del 16 de septiembre

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Acaponeta. Como ya es tradicional en 
Acaponeta y en general en todo el país, 
el próximo miércoles 16 de septiembre se 
llevará a cabo el desfile cívico militar por las 
principales calles de la ciudad, en honor del 
día de la independencia, mismo que habrá 
de arrancar a las 8:30 horas, luego del acto 
cívico que se llevará a cabo en la explanada 

de la presidencia municipal, que comenzará 
media hora antes. 

Para la buena organización de esta parada 
en la que participan 
las escuelas de 
la localidad y los 
elementos del 86 
Batallón de Infantería, 
se llevó a cabo una 
reunión convocada 
por la Coordinación 
d e  E d u c a c i ó n , 
Eventos Cívicos y 
Recreación a cargo 
del Dr. En E. José Inés 
Guillén Mayorquín, 
a la que asistieron 
algunos directores 

de escuela, así como representantes de la 
Policía Federal de Caminos, la Dirección 
de Protección Civil y Bomberos, quienes 
también habrán de participar en el desfile 
que comenzará de la Secundaria “Leyes de 
Reforma”, y por supuesto de la Delegación de 
Tránsito y Transporte, quienes forman parte 
de ese evento en la vigilancia de la marcha. 

Ahí el representante del 86 Batallón, Capitán 
Pedro Mendoza, explicó que la intención 
principal era hacer conciencia a los participantes 
de hacer una marcha ágil, disciplinada y en 
orden, que ese no era un desfile deportivo, 
sino más bien una parada tipo militar, ya 
que las tablas gimnásticas y otras acciones 
durante el recorrido, va retrasando el mismo 
y provocando que entre los contingentes se 

abran largos espacios.

 Así entre las opiniones de unos y la experiencia 
de otros, se acordaron acciones que intentan 
mejorar en mucho este desfile, uno de los 
más presenciados por la ciudadanía. Por otro 
lado, en el despacho del presidente municipal 
Malaquías Aguiar Flores, los directores de las 
distintas áreas y dependencias municipales, 
llevaron a cabo una reunión, donde se decidió 
que todo el personal de confianza habrá de 
tomar parte en este desfile, contando con que 
cada director encabezará a sus colaboradores. 
(DCSM)
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Iniciaron las fiestas patrias de septiembre 
con el homenaje a los Niños Héroes
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ecualaT

Alegre inicio de las fiestas 
patrias 2015 en Tecuala 

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

TECUALA.- La dirección de Eventos 
Cívicos y Culturales que encabeza la 
profesora Mirna Guadalupe Cabuto en el 
primer día de los festejos de las Fiestas 
Patrias en este municipio, el presidente 
municipal Lucio Santana apoyará con 
todo y para todo en lo que a estas fiestas 
de independencia nacional mexicana se 
necesite y para muestra basta un botón.

Después de que por la mañana se 
llevaran a cabo los honores a la Bandera 
conmemorando un aniversario más de 

la gesta heroica de los Niños Héroes de 
Chapultepec, y eso fue el principio de 
las alegres fiestas septembrinas que se 
llevarán a cabo del 13 al 15 de Septiembre 
y este domingo 13 del presente mes el 
Grupo de Danza Folklorica “Tecuani” 
hiso su presentación ante el público 
tecualense en la explanada del Palacio 
Municipal presentando bailables con sones 
y danzones de nuestra tierra Mexicana, así 
como bailables presentando estampas de 
diferentes estados de la Republica.

Con la presencia de la Presidenta del 
DIF Municipal Sandra Partida de Santana 

Este 13 de septiembre se conmemoró el 
día de los Niños Héroes de Chapultepec

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Este domingo 13 de 
septiembre se rindieron honores a 
la enseña nacional mexicana, por 
un aniversario más de LOS NIÑOS 
HÉROES DE CHAPULTEPEC 
quienes en un día como el antes 
mencionado de 1847 lucharon 
contra los invasores americanos 

defendiendo el heroico castillo  
de Chapultepec,  Juan De La 
Barrera, originario de la ciudad 
de México, Juan Escutia, de Tepic 
Nayarit, Francisco Márquez, de 

Guadalajara Jalisco, Agustín 
Melgar de Chihuahua Chihuahua, 
Fernando Montes de Oca, de 
Azcapotzalco y Vicente Suarez  
de Puebla, quienes fueron los 
cadetes que se enfrentaron a 
los invasores enemigos.

En la explanada del asta a 
la bandera se llevó a cabo este 
homenaje patrio, con la presencia 
del  c iudadano presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga 
acompañado de su señora esposa 
Sandra Partida de Santana, 
INTEGRANTES DEL CABILDO 
MUNICIPAL, algunos directores 

del H, Ayuntamiento municipal, 
en su mensaje en honor  a estos 
grandes héroes de la patria, el 
primer edil Lucio Santana, esto 
dijo:  “Nuestra historia está 
hecha de grandes Héroes. De 
sus victorias y sus derrotas. De 
sus virtudes y de su defectos. 

De la sangre derramada por 
los nuestros y de nuestros 
enemigos. Somos un pueblo 
orgulloso que pertenecemos, 
orgullosos, de formar parte de 
nuestra historia y comprometidos 
con participar en nuestro futuro. 
La gesta heroica del Palacio de 

Chapultepec es la muestra más 
grande de amor a la patria que 
ha existido. 

Actos como estos nos han 
dado identidad y ejemplo para 
sortear las dificultades que 
hemos tenido que enfrentar 
como país, Pero sobre todo nos 
han dado el temperamento y la 
gallardía características de todos 
los mexicanos y tan presentes 
en nuestro orgulloso pueblo 
tecualense. Todos somos fruto 
de una historia que no podríamos 
entender sin nuestros niños héroes 
que con su ejemplo y valentía 
han marcado la pauta que nos 
unifica como pueblo. Amor y 
lealtad a la patria, a nuestros 
símbolos patrios pero sobre todo 
a quienes nos dieron historia y 
una nación para defender.
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acompañada de personal a 
su cargo y directores de las 
diferentes áreas del actual 
H. XXXVI Ayuntamiento, 
todo fue a legr ía  y 
diversión para gusto de 
los ahí presentes, quienes 
después de los bailables 
dio paso a un grandioso 
baile amenizando una 
banda de la región, 
algunos regidores hicieron 
presencia ante este 
espectáculo de ambiente 
familiar y que gracias a la 
buena coordinación con el primer edil Lucio 
Santana Zúñiga, y aunque los tiempos no 
están para hacer gastos excesivos, el buen 
manejo en la administración de las finanzas 
hechas por el contador público Juan Díaz 
García como lo dijimos anteriormente con 
un eficiente y responsable manejo en las 

arcas municipales, logra apartar recursos 
para que todo esto se lleve a cabo en bien 
de las familias tecualenses, enhorabuena 
por las autoridades municipales que con 
una gran voluntad y reajustándose el 
cinturón han logrado que por enésima 
vez las Fiestas Patrias en Tecuala sigan 
su añeja tradición.
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Como la Cruz de San Andrés, 
continúa la incógnita: Ángel.
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¿Qué fue de la Cruz del Calvario?

He aquí lo que sabemos: ‘se cuenta’ 
que la famosa cruz fue elaborada con 
madera del árbol del conocimiento (del 
bien y del mal), fue exista, de madera 
tentadora –subráyese- en el Paraíso.

Su destino histórico después de la 
crucifixión se pierde entre leyendas 
y tradiciones populares se surgieron 
después de la muerte del hijo de Dios 
en el Gólgota, el monte de la calavera 
–como lo del ‘manato’ sagrado-. La más 
difundida afirma que fue hallada por Santa 
Elena, madre del emperador de Bizancio, 
Constantino el Grande (sí , ese del otro 
invento eclesiástico, es decir de la frase 
que,  al ir a combatir a Majencio, se le 
apareció a su ejército, en el cielo; una cruz 
rodeada de las palabras: ‘In Hoc signo 
Vinces’, tema del que nos ocuparemos 
en otro espacio), en el monte Calvario- 
retomamos nuestro asunto, después de 
ésa digresión-, en Jerusalén, y que la 
llevó a Constantinopla para que fuera 
venerada, ello alrededor del año 326. 

La cruz se rompió y, de acuerdo 
al tendencioso relato sus piezas se 
multiplicaron y produjeron numerosos 
milagros –que han enriquecido las arcas, 
los arcones, del Vaticano, vía reliquias 
que, si se contaran harían un grandioso 
bosque-.

En el siglo IV, San Cirilo de Jerusalén, 
afirmó que toda la tierra estaba llena 
de sus reliquias, y muchas de ellas se 
veneran en diversas iglesias y santuarios 
del mundo, y aquello que sarcásticamente 
señalamos arriba, lo del ‘bosque’, lo 
expresó el mismo humanista Erasmo de 
Rotterdam  (La Locura Humana)… Por 
su parte, Calvino afirmó que la cantidad 
de madera reconocida como parte de la 

verdadera cruz, “podría haber llegado 
a construir una buena flota de barcos”.

La iglesia de San Toribio de Liébana, en 
España, conserva lo que se considera la 
mayor de esas piezas, y se ha convertido 
en un destino privilegiado para los 
peregrinos católicos.

La reliquia más importante que llevaban 
los cruzados era, al parecer, un fragmento 
de la cruz… Tal reliquia se conservaría 
en la iglesia del Santo Sepulcro, bajo la 
custodia del sanito patriarca de Jerusalén, 
que solía llevarla al frente de los ejércitos 
en cada batalla. Sería capturada –se dice, 
insistimos-, por Saladino durante la batalla 
de Hattin (1187). Y… las investigaciones 
sobre su verdadero parada ero continúan. 
¿Conoce la lectora, o el lector, algo mas 
actual?...

Vamos ahora esto: ¿De dónde salió 
eso de celebrar con solemnidad la ‘Santa 
Cruz’ los días 3 de mato? Para antes de 
responder, sepamos que existe otra fiesta 
en el catolicismo, los 14 de Septiembre, 
conmemorando la ‘Restitución de la Santa 
Cruz’ (siglo VII), que había sido robada 
por los persas.

El 3 de Mayo… (¡Já! Lo dejamos de 
tarea)

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Alianza de facto entre PRD, PAN, 
Movimiento Ciudadano,  SUTSEM y algunos 
periodistas, tomó el frente del Congreso del 
Estado, para hablar a título de suficiencia 
de la llamada Ley Mordaza, misma que al 
final de cuentas quedó en un intento de 
aprobar penas mucho más severas contra 
quienes obstruyan las vías generales de 
comunicación y que injurien, difamen y 
calumnien en los medios, sobre todo en 
las redes sociales, a gente de la sociedad 
nomás por perjudicarla. 

La iniciativa presentada por Pepe 
Espinoza, secretario general de gobierno, fue 
aprobada en comisiones sin las precitadas 
modificaciones, las cuales serán sometidas 
a un proceso de consulta, en un plazo aún 
no determinado. Desde temprana hora llegó 
un fuerte contingente de ciudadanos con 
pancartas y mantas alusivas a la libertad de 
prensa que,  a juicio de los manifestantes, 
estaba en peligro de ser conculcada. El 
lenguaje de los congregados no paró en 
mientes, tocando con furia, la piel de los 
diputados, del gobierno estatal y del federal. 

Al final de cuentas no pasó nada, los 
manifestantes y los congresistas, se gritaron 
de todo, pero ni siquiera intentaron meterse 
por la fuerza a la sala de comisiones, 
conformándose con instalar una manta 
que decía: clausurado. De todas formas, 
para los quejosos fue un triunfo el que 
los legisladores del PRI, dieran marcha a 
la pretendida Ley Mordaza. Después del 
barullo humano llegó la lluvia, pertinaz, con 
un poco de viento fresco y cielo nublado. 

Por cierto, Pavel Jarero aprovechó la 
ocasión para significarse como aspirante a 
la gubernatura del estado, señalando con 
el dedo índice que el objetivo para el año 
2017, estaba allí en Palacio de Gobierno. El 
dirigente estatal del PRD, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, después de abordar la 
tribuna, para proponer un punto de acuerdo 
al tenor de aceptar la propuesta de Trinidad 
Espinoza Martínez, de que pasara una 
comisión, cosa que no aceptó el pleno de 

la masa, aprovechó la ocasión para dar 
entrevistas a diestra y siniestra… 

Hoy es martes de la fruta y la verdura, 
los que cobran cheque agarrarán oxígeno 
unos cuantos días y los que solo recibimos 
migajas, seguiremos con la esperanza 
de sacarnos el melate o la lotería un día 
cualquiera; pero si a nosotros no nos cambia 
la suerte, tampoco podemos cambiar de 
trabajo, porque comunicar es lo único que 
sabemos hacer bien… 

Murió ayer víctima de la diabetes y la 
uremia que en su tiempo se llevó también 
a la tumba al egregio bardo Amado Nervo, 
nuestro gran amigo Jorge Vicente Avellán 
Macías. Se comportó durante su enfermedad 
como un verdadero guerrero, pero finalmente 
sucumbió ante lo ineluctable, igual que sus 
padres Jaime Avellán Ruiz y Alicia Macías 
Carrillo. A sus familiares la resignación 
que todos ocuparemos; y él que sufrió lo 
necesario para morir, ya debe descansar 
en paz…

 Me da gusto que el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, haya cambiado de 
opinión y siempre sí rinda su cuarto informe 
de gobierno. Se sabe que todos los sectores 
del PRI estarán presentes con pancartas y 
mantas apoyando al jefe del poder ejecutivo 
estatal durante lo que dure este evento tan 
importante como los invitados especiales. 

Procedentes de la Unión Americana, en 
esta ocasión ya confirmaron su asistencia, 
los líderes de las asociaciones y federaciones 
de nayaritenses radicados en Estados 
Unidos… PALESTRAZO: reportan muy 
enfermo a mi maestro de la primaria, el ex 
presidente municipal de Huajicori, Nayarit, 
Pedro Melesio Ochoa Pastrana; padre de 
una familia numerosa, de la cual destaca 
el también maestro y futbolista profesional 
Marco Antonio Ochoa Sánchez, el profe se 
hizo famoso con una frase que nos decía 
siempre al final de la clase de biología: la 
simbiosis entre algas con peces, a la inversa 
produce peces con nalgas.  

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR Por Gilberto 

Cervantes 
Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313



Martes 15 de Septiembre de 2015

Martes 15 de Septiembre de 2015• www.genteypoder.com • No. 1784

Compostela

En	el	marco	de	las	Fiestas	Patrias

Compostela, Nayarit.- Por Donkey— 
La mañana de este martes pasado, 
se realizó la segunda campaña 
de credencialización en beneficio 
de las personas con capacidades 
diferentes, en cuyo evento celebrado 
en la comunidad de Las Varas, estuvo 
presente la Alcaldesa de Compostela 
Alicia Monroy Lizola, quien además 
de saludar a los solicitantes de dicho 

documento y sus familias, hizo un 
reconocimiento a la titular del DIF-
Municipal, señora Martha Alicia 
Cambero así como también a los 
promotores de Atención a Personas 
con capacidades diferentes del DIF 

estatal por el esfuerzo que realizan 
para atender a este sector de la 
población. 

Al inicio de esta jornada se  realizó 
en el módulo que fue instalado en 
la Unidad Básica de Rehabilitación 
(UBR) del DIF-Compostela que se 
ubica en las instalaciones de Tabamex, 
frente a colegio Patria, Monroy Lizola, 
conminó a los presentes a aprovechar 

esta credencial que tiene grandes 
beneficios para este grupo vulnerable 
de la población, y los exhortó a que 
continúen sumando esfuerzos en 
torno a sus autoridades, sobre todo 
con la responsable de la asistencia 

social del Municipio, Martha Alicia 
Cambero Monroy  para obtener más 
programas y apoyos que eleven su 
calidad de vida.

Por su parte, la Presidenta del DIF-
Compostela, Martha Alicia Cambero 
Monroy, dijo que actualmente el padrón 
de personas con capacidades diferentes 
en el municipio de Compostela  
alcanza un total mil 200 personas 
de las cuales 738 ya cuentan con 
la credencial y otras 60 más que no 
han sido localizadas por cambio de 
domicilio, cuyo documento, además 
de servirles como identificación, les 
permitirá obtener descuentos en 
algunos servicios y centros recreativos.

La meta establecida este año 
es realizar otra campaña más de 
credencialización y lograr que el 
100 por ciento de las personas 
con discapacidad registradas en el 
padrón del municipio obtengan dicho 
documento que les permitirá obtener 
descuentos desde el 10 hasta el 30 por 
ciento en diversos servicios, como el 
transporte público local y foráneo, y el 

acceso a algunos centros recreativos 
como parques, museos, teatros, etc.

Estas credenciales que se han 
entregado a las personas con 
capacidades diferentes durante las  
campañas que se han realizado en 
Compostela,  son expedidas por el 
DIF-Nayarit, cuyo trámite se realiza 
a través del DIF municipal y tienen 
validez estatal.

Los requisitos para realizar el trámite 
de sus credenciales, fueron, acta 
de nacimiento, CURP, comprobante 
de domicilio y una constancia de 
discapacidad permanente, otorgada 
por un médico.

Cabe mencionar que en caso de  
menores de edad, en esta jornada 
algunos alumnos del CAM no pudieron 
ser registrados debido a un error en 
la solicitud que fue presentada, que 
decía—por probable discapacidad, por 

lo que pidieron hacer las correcciones al 
documento y se presentar un dictamen 
médico en el que se evalué el tipo 
de discapacidad del infante, cuya 
solicitud deberá hacerla el Padre o 
el tutor del beneficiario para que les 
sea entregada la credencial.

Insistió que los beneficios de 
está credencial, son, por mencionar 
algunos, el 50 por ciento de descuento 
en pago de predial, agua potable, en 
pago de placas de circulación de sus 
vehículos, licencia de manejo y en 
pasaporte, además de que también 
hay un convenio con las líneas de 
autobuses para que sea válido el 
50 por ciento para el dueño de este 
documento,  y se están gestionando 
descuentos en tiendas comerciales 
para que también obtengan más 
beneficios al hacer sus compras, 
aseguró.

DIF-Compostela realizó campaña 
de credencialización en Las Varas 

En el marco de los festejos Patrios, 
integrantes del Club Nuevo Amanecer 
de la Tercera Edad, se reunieron no 
solo para compartir el pan, el vino y la 
sal, sino también para reafirmar sus 
lazos de amistad; en cuyo encuentro 
aprovecharon para coronar a su 
Reina, Elia Primera y sus Princesas.

Durante el Sarao que se llevó a 
cabo la tarde-noche de este jueves 
en un domicilio particular de esta 
Ciudad, los presentes en su mayoría 
mujeres, degustaron el tradicional 
y rico pozole surtido y bebidas que 
prepararon para tal ocasión.

Club Nuevo Amanecer coronó 
a su nueva Reina Elia Primera
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En este evento estuvieron presentes, 
Jorge Carrillo García y Luis González, 
personas que se han distinguido por 
su gran humanismo y por impulsar 
actividades sociales en beneficio de 
los adultos mayores.

El convivió fue amenizado por un 

órgano musical que con su repertorio 
motivo a bailar a las señoras del 
Club Nuevo Amanecer, así como a 
sus familiares que les acompañaban, 
lo cual permitió que pasaran una 
tardeada inolvidable que asemejaba 
a la tradicional noche mexicana por 

sus atuendos y 
el colorido de lo 
mexicano, toda vez 
demostrarle a su 
nueva Reina su 
cariño y su respeto. 
Felicidades
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Alcaldesa de Compostela presidió 
homenaje a José María Morelos y Pavón
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Como  
parte de las actividades enmarcadas 
dentro de los festejos de la 
Independencia de México, ayer 

por la mañana, la Presidenta 
municipal, Alicia Monroy Lizola, 
presidió la ceremonia solemne 
en homenaje a uno de los héroes 
de la patria, José María Morelos 
y Pavón. 

Previó a este homenaje, 
acompañada por regidores, 
funcionarios y por la titular de la 
asistencia social del Municipio, 
Martha Alicia Cambero Monroy, la 
Alcaldesa de Compostela, encabezó 
los Honores a la Bandera que se 
llevaron a cabo en la explanada 
de la Presidencia Municipal, cuyo 
evento a cargo los alumnos del  
Instituto Nueva Galicia, contó con 

la participación de la Banda del 
Guerra del CONALEP plantel 169 
de la Ciudad de Tepic y de alumnos 
de la Escuela Preparatoria número 

7 de la UAN.

Correspondió a la alumna de 6° 
año de primaria del Instituto Nueva 
Galicia, Rebeca Mariam Gómez 
de Haro, dar lectura a la reseña 
histórica de “Los Sentimientos 
de la Nación” en cuyos escritos 
están plasmados los ideales y 
el pensamiento del Siervo de la 
Nación, del Cura Don José María 
Morelos y Pavón. 

Posteriormente, Monroy Lizola 
acompañada por su comitiva, así 
como también por la Señorita 
Fiestas Patrias, Gema Primera,  
se trasladó a la Plaza Pública para 

presidir el  homenaje a José María 
Morelos y Pavón, cuyo evento fue 
organizado por alumnos, personal 
docente y administrativo de la 
Escuela Secundaria Constitución 
1857 y tras efectuarse los honores 
al Lábaro Patrio, el profesor 
Francisco González Márquez, recitó 
el Juramento a la Bandera, toda 
vez integrantes de la Banda de 
Guerra del Conalep 169  entonaron 
el Himno Nacional con el cual se 
recordó al Siervo de la Nación. 

Más adelante la alumna de esta 
Escuela,  Sayra Lizeth García 
Galicia tras exponer la reseña 
histórica de la vida y obra de José 
María Morelos y Pavón, dio lectura 
a lo referente a los  Sentimientos 
de la Nación”, además alumnos 
del segundo año, entonaron una 
poesía denominada   “A Morelos”.

 Para concluir la Alcaldesa 
de Compostela, al igual que los 
alumnos de los diferentes planteles 
educativos y el Club La Alegría de 
Vivir de la tercera edad, colocó una 

ofrenda floral y montó una guardia 
de honor ante la imagen del Siervo 
de la Nación, José María Morelos, a 
quien se recordó por su aportación 
histórica: los Sentimientos de la 
Nación, uno de los documentos 
de mayor importancia para la vida 
constitucional de México.

Cabe mencionar que el programa 
de actividades de este lunes, culminó 
con la tradicional Noche Mexicana 
amenizada con la presentación 
cultural de la “Rondalla Campo 
estrella” y del “Ballet Folklorico” 
de la Casa de La Cultura, además 
de la presentación del Payaso 
“Calcetin” del CECAN que divirtió 
a grandes y chicos, así como 
también el cantante de Música 
Mexicana Rigo Rivera.
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Listo operativo de seguridad “Fiestas Patrias 2015”

El Fiscal General Edgar Veytia, dio 
a conocer que ya se encuentra listo el 
operativo de seguridad con motivo de 
los festejos patrios, este 15 y 16 de 
septiembre.

Señaló que como cada año, no se 
escatimará en recursos materiales y 
humanos para garantizar que los festejos 
se realicen con tranquilidad, y que estas 
fiestas patrias sean de gozo para los 
nayaritas.

“Estarán participando elementos de la 

Policía Nayarit, la Guardia Civil, Policía 
Vial Nayarit; así como Tránsito del 
Estado y Protección Civil; garantizando 
la seguridad desde el día del grito de 

Independencia, así como en el tradicional 
desfile”; señaló el Fiscal Edgar Veytia. 

En ese sentido, detalló que son más 
de 400 elementos que estarán activos, 
desplegándose pie tierra, así como en 
unidades patrullas y moto patrullas; 
asimismo se instalaran en los accesos a la 

plaza Bicentenario 
m ó d u l o s  d e 
seguridad. 

El Fiscal Edgar 
Veytia, finalmente 
exhortó a quienes 
acudan a presenciar 
el tradicional Grito 
de Independencia, 
lo hagan en familia, 
que no introduzcan 
bebidas alcohólicas, 
n i  o b j e t o s 
punzocortantes, 
todo esto con el 

fin de prevenir cualquier incidente en 
unos días que deben ser de gozo y 
celebración. 

* Participan elementos de la Policía Nayarit, la Guardia Civil, Policía Vial Nayarit; así 
como Tránsito del Estado y Protección Civil.

* El Fiscal Edgar Veytia exhortó a la ciudadanía a  asistir a los festejos en familia, 
evitando llevar bebidas embriagantes y objetos punzocortantes; todo con el fin de 

prevenir cualquier incidente en unos días que deben ser de gozo y celebración. 



Martes 15 de Septiembre  de 2015

*Es mi amigo Manuel Cota Jiménez…

Santiago Ixcuintla 23

La Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) y el Programa 
de Asociación Intercultural de 
Especialistas Voluntarios Peace 
Corps  promueven el desarrollo 
de habilidades y experiencias 
sobre el uso de herramientas 
computarizadas y satelitales a favor 
del aprovechamiento y cuidado 
sostenible de los ecosistemas 
forestales.

 
 Se llevó a cabo el Taller 

de Sistemas de Información 
Geográfica (SIG), en las Oficinas 
Centrales de la CONAFOR 
(Comisión Nacional Forestal), 
en Zapopan, Jalisco.

En este evento participa Peace 
Corps México colaborando en temas 

como medio ambiente, lucha contra 
el cambio climático y educación 
ambiental, entre otros tópicos en los 
que participan además la Agencia 
para el Desarrollo Internacional 
de los Estados Unidos (USAID, 
por sus siglas en inglés), y las 
delegaciones de la SEMARNAT, 
CONANP, Parques Nacionales y 
otras instituciones que también 
trabajan con los voluntarios de 
Peace Corps México.

Entre los temas en que Peace 
Corp México –cuyos voluntarios 
colaboran principalmente en 
los estados de Aguascalientes, 
Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, 
Puebla, Querétaro y Tlaxcala- 
se encuentran: conservación y 

manejo de recursos naturales; 
educación ambiental; transferencia 
de tecnología al cuidado de los 
bosques; programa de apoyo a 
pequeños proyectos (los voluntarios 
tienen la posibilidad de obtener 
fondos de USAID para apoyar a 
los sitios donde colaboran); Como 
el manejo integrado de incendios 
en los bosques de pino Piñón.

La tecnología de un SIG integra 
las operaciones de bases de 
datos comunes, como la consulta 
y el análisis estadístico, con los 
beneficios de la visualización y 
análisis geográfico que ofrecen 
los mapas respecto a cobertura 
forestal, zonas proclives a incendios 
y estado de los suelos. 

Asimismo, estos sistemas 
ayudan a visualizar, crear, 
manipular y gestionar información 
geográfica, correspondiente a 
lugares, áreas urbanas y rurales, 
direcciones y cualquier tipo de 
ubicaciones sobre terrenos 
determinados.

Entre las conclusiones más 
importantes del encuentro ha 
surgido que la cooperación 
interinstitucional es clave en la 
realización de este taller, ya que 
es un esfuerzo entre Cuerpos 
de Paz México y la CONAFOR 
(dirigida por Jorge Rescala Pérez).

CONAFOR encabeza experiencia 
intercultural con Peace Corps

Que yo aspire a un cargo administrativo o de 
elección popular, olvídate: Dr. Vallarta Robles

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Su alumno más 
aventajado Dr. Lucas Vallarta Robles, Manuel 
Cota, dice que sí vá; pero dentro de 18 meses. 
Dr. Vallarta, ¿cuál es su comentario? Así 
iniciamos una entrevista con el quizá político 
más querido del municipio de Santiago.

-“Bueno, él como todo; él sabe guardar los 
tiempos. Lo dijo bien claro no es el tiempo 
todavía pero se ve que tiene ganas de 
participar entonces hay que darle tiempo, al 
tiempo para que llegue y ver cómo vamos a 
organizar las cosas”.

-Dr. Una vez en entrevista sostenida en el 
ejido de Pozo de Ibarra, me dijiste que el ciclo 
al frente del PRI estatal de Juan Carlos Ríos 
Lara, había tocado fondo, sigues opinando 
igual…

-“No, fíjate, yo no comparto esa idea; yo 
en el partido no sé quien hace los cambios 
cuando los hace y no es la base ni eres tú, 
ni soy yo, hay otro que es el que dice y a lo 
mejor son cuatro o a lo mejor son seis, o a lo 
mejor son dos en lugar de cuatro. No son, no 

eso es una cosa que no me preocupa, llegará 
el momento en que se tomen las soluciones 
que se deben de tomar”.

-Doctor Vallarta, una pregunta 
final, nada más, tú eres una 
persona muy cercana a Manuel 
Cota Jiménez… en caso de que 
llegara ser gobernador del estado, 
¿accederías a un cargo público?

-“No, a mi edad –ríe-, nombre 
olvídate; olvídate –insistió- ya 
he toreado mucho para andar 
con esta. Ya a mi dad lo que me 
interesa son mi esposa, mis hijos 
mis nietos, yo, ya soy amigo de 
Manuel; nos tenemos un afecto 
mutuo, y aspiración personal ya 
no es”.

-Dr. Hay una frase muy común 
entre la gente de campo, entre la 
gente de pueblo que a la letra dice 
“aún se le mueve la patita” al Dr. 
Vallarta Robles, aún se le mueve 
la patita…

-“No, para servir a la gente sí; 
más no para aspirar a un puesto 
administrativo o de elección popular 

no, eso si no tengo”.
Con estas palabras del Dr. Vallarta, 

despedimos la entrevista, luego que eran 
decenas de personas las que lo querían 

saludar y tomarse una foto, con –insisto, a 
mi juicio- el político más querido y admirado 
de mi pueblo, Santiago Ixcuintla, el Dr. José 
Lucas Vallarta Robles.

•Llevan a cabo capacitación en sistemas de información geográfica



Martes 15 de Septiembre de 2015

* Para el agente del MP que atropelló y dio muerte a José 
Daniel Lemus; ampliamente conocido como ‘La Gaviota’

*En medio de fuerte dispositivo de seguridad, en el módulo de riego…
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Nos encontramos la mañana de ayer al recién nombrado 
delegado federal de Conagua, Héctor González Curiel

La comunidad lésbico-gay 
de Santiago exige castigo

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La mañana de 

ayer, justo cuando llevamos el periódico 
a las oficinas de la unidad de riego, nos 

encontramos con que había mucho 
movimiento ya que patrullas de Tránsito 
del Estado resguardaban el lugar pensando 
para nosotros que algún personaje de alto 
poder político se encontraba en el lugar.

Y, efectivamente, era un alto funcionario; 
junto con su equipo de ayudantes se 
encontraba en el lugar y este era nada 
menos que el recién nombrado delegado 
federal de CONAGUA, Héctor González 
curiel, el famoso “Toro”; quien andaba en 
actividades propias de su envestidura ya 
que en breve en el lugar se sostendría 
una reunión donde estarían presentes el 
gobernador del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, la presidente municipal Fátima 
del Sol Gómez Montero, así como los 
diputados Aní Marilú Porras Bailón y el Dr. 
Benigno Ramírez Espinosa.

En entrevista con el funcionario federal, 
éste dijo -a pregunta del reportero- sobre 
la diferencia entre haber sido director del 
CEA, y ahora delegado de Conagua, “no 

hay ninguna diferencia –dijo- cuándo hay 
responsabilidad en lo que se hace estamos 
armando un equipo de trabajo, por eso 
estamos aquí vamos a presentarlo aquí 
con la presencia del gobernador del estado 
y de la presidente municipal además de 
funcionarios, diputados y gente representativa 
del sector agrario”.

Pensamos preguntarle sobre las opiniones 
que se han generado, no nada más en la 
capital del estado, sino en la entidad, por su 
nombramiento como delegado de Conagua; 
pero éste, al adivinar las intenciones del 
reportero, me pidió que no le hiciera esas 
preguntas ya que dijo “alborotarían el 
avispero, nos encontramos trabajando, 
como te consta en este momento, con 
este calorcito de varios decibeles, pero 
aquí estamos trabajando como siempre”. 
Concluyó.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La comunidad lésbica-
ley de Santiago Ixcuintla, que preside Martín 
Carrillo Mendoza, se encuentra indignada 
por el accidente en el que se viera envuelto 
José Daniel Lemus, ampliamente identificado 
como la “Gaviota”; al ser atropellado por 
un motociclista que salía de las ramadas 
con venta de mariscos, propiedad de los 
hermanos Rojas; esto a la salida a los 
Corchos

En aquel fatídico día, el responsable de los 
hechos; una persona que fuera identificada 

como Luis Padilla -de quien después fuimos  
informados que es el secretario del agente 
del ministerio público en el poblado de 
Villa hidalgo-, luego de haber atropellado 
a la “Gaviota” -quien dicho sea de paso 
andaba bajo los efectos de las bebidas 
espirituosas-, lejos descender de la unidad 
de dos llantas  para auxiliar al lesionado 
según testigos oculares gritó: “por pendejo 
para que se anda atravesando”. Arrancando 
la motocicleta rumbo al centro de la ciudad 
a gran velocidad. La Gaviota permaneció 
tirada a media carretera por espacio de 
algunos minutos; hasta que personas 
compadecidas se acercaron para brindarle 

auxilio, percatándose hasta 
entonces que por las fosas 
nasales del lesionado brotaba 
sangre a borbotones.

La ambulancia de la 
Cruz Roja, se encargó 
de trasladarlo al Seguro 
Popular para que recibiera 
atención médica, donde dada 
la gravedad de las lesiones 
se le trasladó a la capital del 
estado; donde permaneció 
encamado. 

Mientras que familiares del lesionado se 
tronaban los dedos al saber que no contaban 
con los medios económicos para sufragar 
los gastos médicos, y que el responsable 
trataba de evadir su responsabilidad apoyado 
en sus “cuates”; luego que el mismo médico 
(s) legista(s) -que no sabemos si haya sido 
el Dr. Ledesma, u otro no- plasmaron en su 
reporte lesiones. Que sí ponen en peligro 
la vida, sino que pusieron; en cambio 
lesiones que “NO” ponen en peligro la vida 
del lesionado, cuando la verdad es que 
José Daniel Lemus, “a” la Gaviota, falleció 
el pasado fin de semana. Lo anterior se 

insiste provocó la indignación 
de la comunidad lésbico-gay 
de Santiago que preside 
Martín Carrillo, quien fuera 
entrevistado por el reportero 
de esta editora en su sala 
de belleza “Génesis”,  de 
la colonia Cuauhtémoc de 
esta ciudad; quien el día 
de ayer se comunicó a un 
programa de noticias para 
repetir lo que ya nos había 
dicho  que no se había 
atropellado a un perro, se 

atropelló a una persona que 
indistintamente de su condición de gay, no 
deja de ser una persona  y que por lo tanto 
el responsable debe de ser sancionado 
con todo el peso de la ley. Mencionando 
que si hubiera atropellado Luis Padilla 
a un hijo de político, o a un hijo de una 
persona adinerada, “seguro estoy que el 
responsable estaría  encerrado bajo 7 llaves”; 
pero como atropello a un ‘Jotito’, pues hay 
que quede; Sr. Fiscal, la comunidad gay 
de Santiago Ixcuintla exige castigo para el 
responsable, que se aplique todo el peso 
de la ley”, insistieron. 

Orientación	Psicológica	Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!


